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Хлеб  пошёл!Хлеб пошёл!

Этот снимок сделан в минувшую  субботу в ООО «Тройнянское» Бобровского
района. Начавшаяся жатва радует хорошим хлебом, и водитель Александр
Курнаков своего настроения не скрывает.

Фото Алексея СОЛОВЬЕВА.

Полеводы области приступили
к уборке зерновых

В хозяйствах области началась убор�
ка зерновых и зернобобовых культур.
Первыми к уборке озимых приступили
южные и юго�восточные районы. На 25
июля зерновых скошено 127,2 тыс. га,
обмолочено� 102 тыс. га. Валовой сбор
в первоначально оприходованном весе
составляет пока 251 тыс. тонн. Урожай�
ность озимой пшеницы колеблется от 36
ц/га в Россошанском районе до 16,2
ц/га � в Поворинском. Среднеобластная
урожайность этой культуры сейчас пре�
вышает 25,5 ц/га � результат довольно
неплохой, если учитывать сложные по�
годные условия нынешнего года. Южные
районы начинают также убирать озимый
ячмень и горох, а более северные � при�
ступают к обмолоту зерновых в начале
этой недели.

Особенность нынешней страды зак�
лючается в том, что яровые культуры,
особенно ячмень, отличаются своей
низкорослостью. Поэтому полеводам
придется либо косить свал, чтобы рядок
был помощнее, либо ждать, пока вы�
зреет подгон. Впрочем, сельхозпред�
приятия, если погода не подведет, пла�
нируют все�таки вести уборку урожая
прямым комбайнированием.

Вместе с тем в хозяйствах продолжа�
ется заготовка кормов. Из запланиро�
ванных 182 тыс. тонн сена заготовлено
135,1 тыс. тонн (74%). В тех районах, где
прошли дожди, переключаются на се�
наж. Его по области уже заложено 115%
от задания.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

Мэр принял решение
лично контролировать
процесс подготовки
объектов социальной
сферы и жилищного
фонда Воронежа к зиме.
На прошлой неделе
Борис Скрынников уже
совершал два выезда: в
школы Советского
района, и на объекты
ЖКХ на улицах Хользуно=
ва и Жукова.

Затем настала очередь та�
кого стратегического объекта,
как МУЗ городского округа го�
родская больница №9 скорой
медицинской помощи, чаще
называемая – БСМП. Глава го�
рода и главный врач Геннадий
Зимарин осмотрели подвал,
где рабочие меняли трубы, не�
давно отремонтированные ла�
боратории, а также прилегаю�
щую территорию. Вполне
объяснима некоторая ограни�
ченность маршрута: это учреж�
дение, где люди выздоравли�
вают, и им нужен покой, а не
пустующая в летние каникулы
школа.

Увиденным мэр был удовлет�
ворен – ни один из почти тыся�
чи пациентов, которые могут по�
лучать скорую медицинскую по�
мощь одновременно, зимой не
замерзнет. Также следует отме�
тить, что больница не останется
без горячей воды в случае отсут�
ствия ее в районе, потому что в
лечебном учреждении есть своя
бойлерная. Если же воды не бу�
дет вовсе, БСМП все равно смо�
жет нормально функциониро�
вать как минимум в течение двух
дней – спасут резервные емко�
сти.

В завершение инспекции Бо�
рис Скрынников ответил на воп�
росы журналистов и с улыбкой
«проанонсировал» чемпионат по
бадминтону среди представите�
лей СМИ, победители которого
не только получат призы, но и
смогут побороться на корте с
главой города.

Пресс=служба
администрации

г.Воронежа.

БСМПБСМП
к  зиме
готова

Нигерия присматривается
к воронежским самолетам

«Коммуна» уже сообщала о солидных контрактах на поставку самолетов,
подписанных в последнее время ОАО «ВАСО». Похоже, что прорыв, наметив=
шийся в последнее время в отечественном авиастроении, пересек границы
России. У авиастроителей появляются новые заказчики = зарубежные.

КОНТАКТЫ  И КОНТРАКТЫ

Сегодня из сборочного цеха завода бу�
дут выкатывать новый Ил � 96�300, пред�
назначенный для отправки на Кубу.

А в минувшую субботу предприятие по�
сетили посланцы Республики Нигерия в
довольно представительном составе � в
состав делегации вошли посол, министр
экономики и инвестиций, бизнесмены. Ос�
мотрев завод, немногословный посол
А.Нваозонудох отметил одну из особеннос�
тей авиапроизводства: « Как чисто в цехах!»

Понравилась гостям и продукция. Ока�
залось, что самолет Ан � 148 идеально при�
способлен для «дорог» Африки. На презен�
тации самолета главный инженер � первый
заместитель генерального директора ОАО
«ВАСО» Михаил Шушпанов отметил, что ре�
активный двигатель размещен под крылом
на высоте 1,65 метра от земли. Это озна�
чает, что при завихрении воздуха в двига�
тель не попадают инородные частицы. «Са�

молет грязь не собирает и камни не хвата�
ет», � заключил главный инженер (как в рек�
ламном ролике «танки грязи не боятся»).

По душе пришлась и выносливость ма�
шины: самолет рассчитан на 30 лет экс�
плуатации (за это время он должен быть в
полете не менее 80 тысяч часов).

Говоря о посещении высоких гостей,
следует отметить, что Нигерия � не захуда�
лая африканская провинция, а высокораз�
витая, процветающая страна с населени�
ем в 120 миллионов человек, ее террито�
рию обслуживает 22 частных авиакомпа�
нии. Рынок для воронежских самолетов
солидный!

Сколько же машин намерены приобре�
сти нигерийцы? Задав этот вопрос, автор
этих строк услышал лаконичный ответ по�
сла: « Много».

Алексей ПАВЛОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Я, депутат Сидоров,
запрещаю ваше

строительство!..

Я, строитель
Сидоров, плевал
на ваш запрет!..

По дороге делегация остано�
вилась  в Свято�Донском Ста�
рочеркасском мужском монас�
тыре под Ростовом�на�Дону, где
ее тепло встретил и благосло�
вил на святое дело архиманд�
рит Порфирий.

В Ставропольском храме на
главной площади воронежцев
встретил секретарь Ставро�
польского и Владикавказского
епархиального управления
игумен Феофилат. Собралось
большое количество  прихо�
жан, священников, журналис�
тов. Колокола выгрузили, и те�

Колокола
для  Грозного

В прошлом номере «Коммуны» уже сообщалось об отправ=
ке в пятницу в Чеченскую Республику семи отлитых в
Воронеже колоколов, которые изготовлены на пожертво=
вания, собранные со всей России. Благотворительное
мероприятие было инициировано общественной организа=
цией вынужденных переселенцев из Чечни «Асса».

перь они будут находиться в
чертоге епархиального храма
до полного восстановления
Михайло�Архангельского хра�
ма в Грозном.

Подробный отчет о событии
читайте в ближайших номерах
нашей газеты.

Максим ЗАВЬЯЛОВ,
специальный корреспондент

«Коммуны».
На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: момент торже�

ственной передачи колоколов
в Ставрополе.

Фото автора.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодняегодняегодняегодняегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, временами дожди,
местами сильные, с грозой, в отдельных пунктах град; ветер
юго�западный умеренный, при грозе порывистый, температу�
ра ночью плюс 17�22,плюс 17�22,плюс 17�22,плюс 17�22,плюс 17�22, днем плюс 25�30, плюс 25�30, плюс 25�30, плюс 25�30, плюс 25�30, местами до плюсдо плюсдо плюсдо плюсдо плюс
33.33.33.33.33.

27 июля27 июля27 июля27 июля27 июля по области – переменная облачность, временами
дожди, местами сильные, с грозами, в отдельных пунктах град;
ветер юго�западный умеренный, при грозе местами порывис�
тый; температура ночью плюс 16�21,плюс 16�21,плюс 16�21,плюс 16�21,плюс 16�21, днем плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.

28 июля28 июля28 июля28 июля28 июля по области – переменная облачность, ночью пре�
имущественно без осадков, днем кратковременные дожди;
ветер юго�западный умеренный, температура ночью плюс 15�плюс 15�плюс 15�плюс 15�плюс 15�
20, 20, 20, 20, 20, днем плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.

Правительственный лауреат
ФГУП «Центральное проектное объединение» при Феде(
ральном агентстве специального строительства РФ
(г. Воронеж) стало дипломантом премии Правительства
РФ в области качества. Воронежские проектировщики от�
мечены в категории организаций с численностью работаю�
щих не более 250 человек. Лауреаты конкурса получили при�
зы и диплом Правительства РФ из рук заместителя мини�
стра промышленности и энергетики Андрея Реуса. Прави�
тельственная премия присуждается организациям, которые
достигли значительных результатов в области качества про�
дукции, услуг и обеспечения их безопасности.

ВГУ: оставят военную кафедру
В прессу просочился список из 30 российских вузов, в
которых предполагается сохранить военные кафедры.
Сейчас с такими кафедрами 229 высших учебных заведе�
ний. Сокращение производится в рамках военной реформы.
В списке – Воронежский государственный университет.
Объясняя критерии отбора, источник в Минобороны РФ за�
явил, что остаются «эффективные кафедры с богатой инфра�
структурой, традициями и грамотными военруками». Дру�
гих воронежских вузов в списке нет.

Пять баллов – семилукцам
На черноморском побережье прошёл открытый обще(
национальный фестиваль(конкурс вокального мастер(
ства «Пять баллов». 18 мальчишек и девчонок из Семилук�
ского Дворца детского творчества, ДШИ, школы�интерната,
кооператива «Здоровье» представляли здесь свой район. Кон�
курс организовал при помощи управления культуры Крас�
нодарского края благотворительный фонд предпринимате�
лей Семилук. Съехались ребята из Курска, Курчатова, Мур�
манска,  Краснодара. «Гран�при» в итоге досталось Оле Кита�
евой из Семилук.

Украли и убили страуса
Страусиная ферма Вячеслава Жирякова, что в селе Ши(
шовка Бобровского района, известна на всю страну –
столько о ней писали в газетах и показывали по телеви(
дению. Недавно она вновь «прогремела». На этот раз тем, что
в загоны, где содержатся страусы, проникли воры. Одну из
редкостных для наших краев птиц им удалось обезглавить, а
тушу освежевать. Но полакомиться деликатесным мясом
братьям�похитителям не удалось, их вскоре задержали мес�
тные милиционеры.

Рискованное купание
Трагедией завершилось в минувшие выходные для че(
тырех человек купание в воронежских водоемах. В вос�
кресенье в Павловском районе из реки Дон водолазы госу�
дарственной инспекции маломерных судов по Воронежской
области подняли два трупа 25�летнего молодого человека и
7�летнего мальчика. В этот же день в реке Токай в Эртильс�
ком районе обнаружили труп местного жителя 1964 года
рождения. Трагичный список пополнился мужчиной 1954
года рождения, утонувшим в водохранилище в районе Чер�
навского моста. Ведутся поиски еще троих пропавших. По
статистическим данным, с начала 2005 года в водоемах об�
ласти утонуло более 90 человек.

Госмонополия на продажу
Спикер Госдумы Борис Грызлов высказался за введение
госмонополии на продажу спирта. «Продажа спирта долж(
на быть в одних руках ( у государства», ( сказал Грызлов
журналистам в понедельник. Он отметил, что в Госдуме ре�
шено создать рабочую группу, которая совместно с правитель�
ством к осени проработает предложения в области госмонопо�
лии на спирт. «Прежде всего речь идет о создании государ�
ственной структуры федерального уровня � эта структура ста�
нет своеобразным «узким горлышком», через которую должны
идти все потоки по продаже спирта», � сказал Грызлов. По его
словам, все счета этой структуры будут находиться в федераль�
ном казначействе. «Только так мы сможем контролировать все
финансовые потоки в этой сфере», � добавил Грызлов. Он отме�
тил, что 22 июля президент РФ подписал два федеральных
закона, направленных на усиление государственного контро�
ля за оборотом алкогольной продукции.

Сельхозперепись актуальна
Проведение Всероссийской сельскохозяйственной пере(
писи актуально в преддверии вступления России в ВТО,
считают в Росстате. «Подобная инвентаризация даст госу�
дарственным органам объективную информацию о состоянии
дел в аграрном секторе, об имеющихся в нем материальных и
людских ресурсах, что позволит принимать верные решения
по развитию этой отрасли экономики», � говорится в пресс�
релизе службы. Как отмечается в сообщении, важность и акту�
альность проведения переписи связана также с тем, что Россия
собирается вступить во Всемирную торговую организацию и
Всемирную сельскохозяйственную организацию при ООН, «ко�
торые требуют от своих членов открытости информации в этом
секторе и его прозрачности». Всероссийская сельхозперепись
пройдет летом 2006 года.

Признаны виновными
Верховный суд РФ признал виновными троих судей в мо(
шенничестве с московскими квартирами. По делу прохо�
дят судья Бабушкинского суда Нина Мишина, а также судьи
Бутырского суда Василий Савелюк и Нина Ивченко. Предста�
витель прокуратуры просил суд приговорить Ивченко и Са�
велюка к 15 и 12,5 годам лишения свободы. Для Мишиной
гособвинитель просил назначить наказание в виде 12 лет
лишения свободы. Суд установил, что лидер преступного
сообщества � уже осужденный Алексей Евстафьев � разра�
ботал следующую схему афер со столичными квартирами.
Члены преступного сообщества по поддельным документам
представлялись родственниками умерших жителей Москвы.
А судьи, зная фактические обстоятельства, выносили заведо�
мо неправосудные решения, т.е. признавали за вымышлен�
ными родственниками право собственности на квартиру в
порядке наследования.

Нападение на автобус
Во Владимирской области совершено разбойное нападе(
ние на пассажирский автобус, сообщили в понедельник в
правоохранительных органах области. «Накануне у поселка
Ворша Собинского района Владимирской области на автодо�
роге двое неизвестных в форме сотрудников милиции остано�
вили автобус «Неоплан», который выполнял коммерческий рейс
из города Зеленодольск (Республики Татарстан)� Москва», �
сказал собеседник. По его словам, под предлогом досмотра
транспортного средства злоумышленники заставили водите�
ля проследовать в лесной массив, где четверо подошедших к
автобусу соучастников в масках, угрожая ему и 16 пассажирам
автоматическим оружием, завладели деньгами в сумме один
миллион 350 тысяч рублей и скрылись. «Налетчики были воо�
ружены двумя автоматами, помповым ружьем и обрезом охот�
ничьего ружья, в результате нападения никто серьезно не по�
страдал», � отметил собеседник. По его словам, задержать напа�
давших по «горячим» следам не удалось.

Землетрясение в Дагестане
В Дагестане в понедельник произошло землетрясение. По
данным сейсмостанции Махачкалы, в столице республики ощу�
щались подземные толчки силой 2�3 балла, в соседнем Каспий�
ске магнитуда колебаний достигала 3�4 баллов по шкале Рихте�
ра. Эпицентр землетрясения устанавливается. Сообщения о жер�
твах и разрушениях не поступали.

Обнародуют план
Администрация США готовится обнародовать военно(стра(
тегический план по борьбе с терроризмом. Как сообщил в
понедельник ознакомленный с содержанием плана журнал «Ю.эс.
ньюс энд уорлд рипорт», засекреченный документ под офици�
альным названием «Национальный военно�стратегический план
войны с терроризмом» был подписан председателем объединен�
ного комитета начальников штабов ВС США генералом Ричар�
дом Майерсом еще 3 марта, но в ближайшее время ожидается
публикация его несекретной версии. Документ содержит 25 стра�
ниц и 13 приложений. В нем на командование сил специального
назначения США возложена задача по выработке плана гло�
бальной контртеррористической кампании и по проведению
силами «спецназа» подготовительных разведывательных мис�
сий против террористических организаций по всему миру.

Взрыв в Багдаде
Число жертв взрыва в Багдаде в понедельник возросло до
шести, еще десять человек ранены, сообщает агентство
Франс Пресс со ссылкой на МВД Ирака. Мощный взрыв про�
гремел в понедельник утром в центре иракской столицы. По
данным полиции, управляемый террористом�смертником мик�
роавтобус взорвался на восточном берегу реки Тигр перед здани�
ем отеля, где раньше часто останавливались подрядчики амери�
канских компаний, работающих в Ираке.

Город для палестинцев
Президент Объединенных Арабских Эмиратов (ОАЭ) шейх
Халифа бен Заид Аль Нахайян принял решение выделить
100 миллионов долларов для строительства города в секто(
ре Газа после вывода оттуда израильских поселений, сооб�
щило в понедельник официальное информационное агентство
ОАЭ. «Президент Халифа хочет построить для палестинцев пол�
ноценный обустроенный город и назвать его «Город Халифы бен
Заида», � говорится в сообщении президентской пресс�службы. �
«Город Халифы станет подарком многострадальному палестин�
скому народу». Согласно предварительному проекту, город, ко�
торый планирует возвести в Газе президент ОАЭ, сможет обеспе�
чить достойным жильем 30 � 40 тысяч палестинцев. Реализация
проекта, как ожидается, будет проходить при сотрудничестве с
ООН и палестинскими властями.

Латиноамериканский телеканал
В Латинской Америке в противо(
вес CNN и BBC в воскресенье на(
чал вещание южноамериканский
новостной телеканал «ТЕЛЕСУР».
«Начало вещания канала имеет гро�
мадное значение для интеграции
стран Латинской Америки и Кариб�
ского бассейна», � заявил на состо�

явшейся в Каракасе церемонии открытия «ТЕЛЕСУРа» президент
Венесуэлы Уго Чавес. «Телеканал независим от правительств, по�
литических партий и сам определяет свою информационную по�
литику», � подчеркнул он. Министр связи и информации Венесуэ�
лы Андрес Исарра в свою очередь заявил, что южноамериканский
новостной телеканал «ликвидирует 50�летнюю монополию север�
ного соседа (США) на пропаганду идеологии колониализма и им�
перской культуры». Учредителями новой всемирной телевизион�
ной сети стали Венесуэла, Аргентина, Уругвай и Куба.

По материалам РИА «Новости».

Болельщики
надеются

Пикет организовал фан�
клуб СК «Факел», время для
сбора подобрали с учетом
планерки, которую в этот мо�
мент проводил губернатор
Владимир Кулаков. Несколь�
ко раз болельщики, размахи�
вая флагами с эмблемой ко�
манды мастеров, скандирова�
ли: «Факел!», «Факел!» в на�
дежде, что из окон «Белого
дома» последует реакция, и
кто�то из ответственных лиц
выйдет на площадь.

Организованных выступ�
лений не было, но и в импро�
визированных звучали разум�
ные мысли: «Факел» � не толь�

Вчера на площади Ленина в Воронеже состоялся пикет
протеста любителей футбола против возможного снятия
«Факела» с первенства страны в первом дивизионе.

ко лицо воронежского края, но
и всего Центрального Черно�
земья. Футбол – барометр ре�
ального отношения властей
к здоровью населения. Про�
фессиональные спортивные
клубы города свои позиции
сдают, а количество особня�
ков, дворцов и коттеджей для
богатых растет день ото дня».
Ну и лейтмотивом всего дей�
ства был транспарант в руках
совсем еще юных болельщи�
ков: «Кулаков, не дай погиб�
нуть главной команде Черно�
земья».

Юрий КОДЕНЦЕВ.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.
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Конец
сезона -
первые
итоги

Завершилось первое полугодие работы
Воронежской областной Думы четверто-
го созыва. Об итогах деятельности
регионального парламента «Коммуне»
рассказал первый заместитель предсе-
дателя областной Думы Владимир
КЛЮЧНИКОВ, который в особых пред-
ставлениях не нуждается. Стоит, пожа-
луй, упомянуть лишь, что Владимир
Иванович – в некотором смысле ветеран
областного парламента, нынешний
созыв в его депутатской биографии –
третий. Кроме того, он – Заслуженный
работник транспорта РФ, управленец-
профессионал высочайшего класса,
награжден медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством»  II степени.

- Владимир Иванович, каких резуль- Владимир Иванович, каких резуль- Владимир Иванович, каких резуль- Владимир Иванович, каких резуль- Владимир Иванович, каких результатовтатовтатовтатовтатов
добилась областная Дума за этот период?добилась областная Дума за этот период?добилась областная Дума за этот период?добилась областная Дума за этот период?добилась областная Дума за этот период?

- Работая в новом составе, мы провели че-
тыре заседания. За это время принят ряд важ-
ных законов, большая часть которых направ-
лена на социальную защиту жителей Воронеж-
ского края. Перечислю основные: «О квотиро-
вании рабочих мест для инвалидов», «О мерах
социальной защиты работников бюджетной
сферы, проживающих на селе», «О предупреж-
дении распространения туберкулеза в Воро-
нежской области». Также утверждены област-
ные целевые программы «Дети Воронежской
области на 2005-2006 годы» и «Повышение
безопасности дорожного движения в Воро-
нежской области на 2005-2006 годы».

- Расскажите об этом подробнее…- Расскажите об этом подробнее…- Расскажите об этом подробнее…- Расскажите об этом подробнее…- Расскажите об этом подробнее…
- Закон о квотировании рабочих мест напря-

мую связан с обеспечением социальной защи-
ты инвалидов. Ни для кого не секрет, что сегод-
ня, когда и здоровые подчас не могут найти дос-
тойную работу, сложилась такая система, что ра-
ботодатели с неохотой берут на работу людей с
ограниченными физическими возможностями.
Чтобы решить эту проблему, мы предусмотрели
льготы для тех предприятий, руководители кото-
рых готовы трудоустраивать инвалидов.

На одном из последних заседаний Думы де-
путаты приняли решение об увеличении более
чем на семьсот миллионов рублей доходной ча-
сти областного бюджета, тем самым  усилив его
социальную направленность. В частности, 280
миллионов рублей дополнительно будет на-
правлено на реализацию Федерального зако-
на №122 о монетизации льгот. В первую оче-
редь эти средства пойдут на обеспечение ве-
теранов лекарствами, предоставление им
льготного проезда в общественном транспор-
те и решение других вопросов. Если учесть, что
в нашей области проживает около 500 тысяч
льготников, и изначально на все эти цели в об-
ластном бюджете было заложено 559 милли-
онов рублей, предусмотренная  финансовая
помощь достаточно существенна.

Еще 95 миллионов рублей дополнительно
пойдут на газификацию сельской местности;
более 80 миллионов – на выплату детских по-
собий; 80 миллионов – на переселение граж-
дан из ветхого и аварийного жилья; 70 милли-
онов – на дорожное хозяйство.

Над областной программой по обеспечению
безопасности дорожного движения в Воронеж-
ской области тщательно работали и профиль-
ные комитеты областной Думы, и администра-
ция области. В ней буквально расписан каждый
рубль. Средства пойдут на строительство и ре-
монт дорог не только федерального и област-
ного значения, но и улучшение качества дорож-
ного покрытия городских улиц.

Учитывая значимость принятых областных
законов и программ,  я бы определил первое
полугодие работы областной Думы как стабиль-
ный и продуктивный период. Мы создали необ-
ходимый законодательный «задел», который по-
зволит депутатам осенью начать работу над
формированием областного бюджета будуще-
го года, хотя подготовка к ней ведется уже сей-
час.

В сентябре глава администрации Воронеж-
ской области направит в областную Думу По-
слание по бюджетной политике, в котором бу-
дут поставлены цели и определены задачи по
распределению основных финансовых средств.

- Владимир Иванович, в связи с реформи-- Владимир Иванович, в связи с реформи-- Владимир Иванович, в связи с реформи-- Владимир Иванович, в связи с реформи-- Владимир Иванович, в связи с реформи-
рованием структуры управления областью бу-рованием структуры управления областью бу-рованием структуры управления областью бу-рованием структуры управления областью бу-рованием структуры управления областью бу-
дет ли как-то изменена процедура принятиядет ли как-то изменена процедура принятиядет ли как-то изменена процедура принятиядет ли как-то изменена процедура принятиядет ли как-то изменена процедура принятия
нового бюджета?нового бюджета?нового бюджета?нового бюджета?нового бюджета?

- Не исключаю такой возможности. Однако
приоритетными, как и раньше, останутся сле-
дующие направления: социальная политика,
госуправление, образование, здравоохране-
ние и культура. Правда, теперь основное вни-
мание будет уделяться финансированию конк-
ретных программ, за которые будут отвечать
конкретные люди в новой структуре управле-
ния областью.

- Наверное, в новом политическом сезо-Наверное, в новом политическом сезо-Наверное, в новом политическом сезо-Наверное, в новом политическом сезо-Наверное, в новом политическом сезо-
не областной Думе придется нелегко «вер-не областной Думе придется нелегко «вер-не областной Думе придется нелегко «вер-не областной Думе придется нелегко «вер-не областной Думе придется нелегко «вер-
стать» бюджет?стать» бюджет?стать» бюджет?стать» бюджет?стать» бюджет?

- В нынешнем составе Думы довольно силь-
ный экономический блок, хватает грамотных
юристов, но основная работа по «верстке» но-
вого бюджета будет возложена на областную
администрацию, с которой мы активно сотруд-
ничаем. Наша задача – сделать так, чтобы об-
ластной бюджет соответствовал всем приня-
тым нормам, регламенту, законам, бюджетной
классификации, определить основные направ-
ления бюджетной политики и утвердить статьи
расходов. Еще мы должны следить за тем, что-
бы бюджетные средства использовались наи-
более рационально и эффективно.

- На своем последнем перед летними ка-- На своем последнем перед летними ка-- На своем последнем перед летними ка-- На своем последнем перед летними ка-- На своем последнем перед летними ка-
никулами заседании депутаты облдумы опре-никулами заседании депутаты облдумы опре-никулами заседании депутаты облдумы опре-никулами заседании депутаты облдумы опре-никулами заседании депутаты облдумы опре-
делили игорный бизнес как еще один допол-делили игорный бизнес как еще один допол-делили игорный бизнес как еще один допол-делили игорный бизнес как еще один допол-делили игорный бизнес как еще один допол-
нительный источник пополнения областнойнительный источник пополнения областнойнительный источник пополнения областнойнительный источник пополнения областнойнительный источник пополнения областной
казны.казны.казны.казны.казны.

- Областной закон об упорядочении разме-
щения объектов игорного  бизнеса на террито-
рии области принят пока в первом чтении, и
работа по его совершенствованию продолжа-
ется.  Насколько мне известно, на федераль-
ном уровне подобный закон только разраба-
тывается.

При рассмотрении сферы игорного бизнеса
приходится учитывать два аспекта. Первый –
финансовый. За полтора года за счет увеличе-
ния налоговых ставок и количества участников
игорного бизнеса областной бюджет получил в
5,3 раза больше средств. С одной стороны, это
хорошо, но с другой – беспокойство вызывает
тот факт, что все больше и больше людей раз-
ных возрастов втягиваются в азартные игры.
При этом жертвы игромании ради «одноруких
бандитов» закладывают квартиры и другое иму-
щество…

В связи с этим нужно думать, как оградить
детей и подростков от вовлечения в азартные
игры. Необходимо решить все правовые воп-
росы, связанные с размещением игровых ав-
томатов, регистрацией и лицензированием это-
го вида предпринимательской деятельности.

- Можно сказать, что новый закон во мно-- Можно сказать, что новый закон во мно-- Можно сказать, что новый закон во мно-- Можно сказать, что новый закон во мно-- Можно сказать, что новый закон во мно-
гом направлен на ограничение игорного биз-гом направлен на ограничение игорного биз-гом направлен на ограничение игорного биз-гом направлен на ограничение игорного биз-гом направлен на ограничение игорного биз-
неса на территории Воронежской области?неса на территории Воронежской области?неса на территории Воронежской области?неса на территории Воронежской области?неса на территории Воронежской области?

- Не столько на ограничение, сколько на его
упорядочение. Игорный бизнес должен быть
прозрачным, а его деятельность - четко регла-
ментирована. Учитывая, что игорный бизнес на
территории Воронежской области развивает-
ся довольно быстрыми темпами, налоги будут
платиться сполна.  Да и у жителей  области бу-
дет меньше причин для беспокойства, так как
будет существенно меньше нарушений в этой
сфере.

- Какие планы у областного парламента?- Какие планы у областного парламента?- Какие планы у областного парламента?- Какие планы у областного парламента?- Какие планы у областного парламента?
- В первую очередь нам необходимо обра-

тить внимание на социальную сферу и моло-
дежную политику, а также ряд других не менее
важных проблем. Наша недавняя встреча с ли-
дерами молодежных движений показала, что с
ними можно и нужно работать. Мы хотели бы
выработать совместную политику, создать в
будущем общественный молодежный парла-
мент.

Сегодня в нашей области проживает 350 ты-
сяч детей. Почти треть населения - молодые
люди в возрасте от 18 до 30 лет, которые не
очень уютно чувствуют себя в современных ры-
ночных условиях.  Мы обязаны им помочь уст-
роиться в жизни. В общем, с ними надо рабо-
тать.

Однако не стоит забывать и о 740 тысячах
пожилых воронежцев, для которых мы также
должны создать нормальные условия жизни.
Воронежские пенсионеры заслужили это пра-
во своим многолетним трудом.

Должен сказать, что пока остаются пробле-
мы в экономической сфере,  в промышленнос-
ти, в сельском хозяйстве. Поэтому главное, на
что должны быть и будут нацелены совместные
усилия администрации области и депутатов об-
ластной Думы – это подъем экономики облас-
ти, реализация  целевых программ, которые
помогут улучшить качество жизни населения.

Беседовал
Владимир АНТОНОВ.

В ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ

Душу школяра
оценили...
Не лягут ли нововведения в финансировании образования
вновь непомерным грузом на плечи родителей?

Cколько себя помню, в России
беспрестанно реформируют сис-
тему образования. Менялись
программы и учебники, вводи-
лись новые предметы. С тем, что
изменения необходимы, согла-
шались в середине 1980-х все.
Однако другой стала страна, ра-
дикально изменилось и лицо ре-
формы образования. Не успев
завершить прежних начинаний,
систему начали переделывать
ради большего её соответствия
условиям российского капита-
лизма. Теперь уже мало говорят,
скажем, о возможности сформи-
ровать из ребёнка интеллекту-
ально и гармонически развитую
личность. У читающего в прессе
бурные дискуссии по этой теме
возникает подчас ощущение, что
в скором времени в школах бу-
дут формировать, с одной сторо-
ны, некую малочисленную «эли-
ту» (из тех, кто материально обес-
печен), с другой же - обслугу для
неё. Даже если опасность в дан-
ном случае и преувеличена, тре-
вога не исчезает. Можно сколь-
ко угодно говорить о том, что ны-
нешние реформы образования
безусловно прогрессивны; но
как забыть случайно подслушан-
ный в маршрутке разговор двух
мам нынешних школьниц, кото-
рым страшно за будущее своих
детей, потому что «сейчас время
такое, за всё платить нужно, а
денег нет»?

…И вот общеобразователь-
ные учреждения Воронежской
области переходят на систему
подушевого бюджетного финан-
сирования. Новый норматив нач-
нёт действовать с 1 января 2006
года.  Событию предшествовали
обучающие семинары, организо-
ванные управлением образова-
ния обладминистрации. В Воро-
неж приезжали гости из регио-
нов, уже перешедших на новую
форму финансирования: Самар-
ской, Ярославской областей, Чу-
вашии. Надо сказать, что эта идея
существует ещё с 1992 года, ког-
да был принят Закон РФ «Об об-
разовании». Для окончательного
перехода на новую систему пона-
добилась тринадцатилетняя дис-
танция.

- В 2003 году появился феде-
ральный закон, определяющий
полномочия субъектов Федера-
ции по финансированию в фор-
ме субвенций (вид денежного
пособия местным органам влас-

ти со стороны государства. – В.ЧВ.ЧВ.ЧВ.ЧВ.Ч.)
расходов на реализацию про-
грамм в сфере образования, -
рассказывает начальник управ-
ления образования обладмини-
страции, профессор Яков Льво-
вич. – До недавнего времени фи-
нансирование осуществлялось
по принципу расселения. Опре-
деленные нормативы финанси-
рования существовали для горо-
да, крупного населённого пункта,
поселения с небольшим числом
жителей. Опыт использования
этого принципа показал: не все-
гда в различных муниципальных
образованиях можно реализо-
вывать наши программы в соот-
ветствии с нормативом. А состо-
ит он из зарплаты, всевозмож-
ных начислений, компенсацион-
ных выплат на книгоиздательс-
кую продукцию, учебные расхо-
ды. Сюда не включается оплата
за коммунальные услуги – то, что
обеспечивает учредитель, в каче-
стве которого в данном случае
выступает муниципалитет.

По словам Якова Евсеевича,
одним из изъянов финансирова-
ния по принципу расселения
было то, что районам, где систе-
ма образования сбалансирова-
на (в качестве примера был на-
зван Бобровский район), посту-
павших средств хватало, а ска-
жем, Верхнехавский или Нижне-
девицкий районы в нормативы
не укладывались; приходилось
«затягивать пояса», что, в частно-
сти, отрицательно влияло на уро-
вень кадров.

Яков Львович убеждён: новый
норматив, позволяющий вводить
поправочные коэффициенты,
более гибок. В соответствии с по-
становлением главы обладмини-
страции финансирование учреж-
дений образования отныне будет
зависеть от наполняемости уче-
никами классов различных муни-
ципальных образований –  и нор-
мативов, существующих для уча-
щихся на разных ступенях обуче-
ния, начальной, основной или
средней. Чем больше учеников в
школе, тем больше средств она
получит.

Получается, школам придётся
соперничать за своих учеников
(число которых, кстати, в России
ежегодно уменьшается). Соглас-
но иным версиям, впоследствии
подобная конкуренция может
привести к тому, что на образо-
вательном рынке заработает ме-

ханизм «слияния и поглощения»:
по мнению директора Института
проблем инвестирования Евге-
ния Сабурова, высказанному на
одной из международных конфе-
ренций, посвящённых тенденци-
ям развития системы, «более ус-
пешные школы будут брать шеф-
ство над менее удачными. Это
может выглядеть так: лучший учи-
тель выступает в качестве лекто-
ра, остальные педагоги работа-
ют в качестве тьюторов (препо-
даватель, методист, консультант,
который осуществляет текущую
методическую поддержку студен-
та. – В.Ч.В.Ч.В.Ч.В.Ч.В.Ч.) и осваивают вместе со
школьниками программу». Такая
форма обучения позволит, по
мнению Сабурова, перейти к иг-
ровым формам обучения и решит
проблему сельских школ. Надо
заметить, что подобные перспек-
тивы не вызвали особого энтузи-
азма у участников той встречи.

«Малокомплектные школы ни-
чего не теряют», - считает и Яков
Львович. Впрочем, существует и
иная точка зрения. Валентина
Щербатых, директор Козловской
основной общеобразовательной
школы Терновского района, рас-
сказывает:

- Ряд учебных заведений ока-
жется в более выгодном, чем
прежде, положении. У двух школ
в Козловке – основной и средней
- появятся деньги для приобрете-
ния нового оборудования (в час-
тности для химкабинета и заня-
тий спортом), наглядных пособий,
географических карт. Возникнет
и возможность самим решать
судьбу поступающих средств.
Сложнее придётся малокомплек-
тным школам. Там попросту не
будет подчас хватать денег учите-
лям на зарплату…

Эту озабоченность разделяет
и ведущий специалист отдела
районной администрации по об-
разованию и делам молодёжи
Елена Аникеева:

- В Терновском районе есть
школы, где наполняемость учени-
ками составляет 35-40 человек
– например в Поляне или в Ки-
сельном. Таких в районе десять -
вполне возможно, что в новом
учебном году к ним прибавятся
ещё две. В Долинской начальной
школе учится 5 ребят, в Есиповс-
кой – 9.

Мои собеседницы уверены:
область поможет разрешить воз-
никающие противоречия. Види-

мо, имеется в виду, что нормати-
вы окажутся достаточно гибкими.

- Прежде поступающие в рай-
он финансы распределяли по
школам мы, - рассказывает на-
чальник Новохопёрского отдела
по образованию, культуре, моло-
дёжной политике и спорту Свет-
лана Козырева. – Теперь появ-
ляется конкуренция, возрастают
полномочия директора школы,
который решает судьбу предос-
тавляемого ему бюджета. Отны-
не руководитель учреждения об-
разования должен быть не толь-
ко хорошим педагогом, но и тол-
ковым менеджером. Кадры пока
не соответствуют этой потребно-
сти – необходимо обучать дирек-
торов школ работе в новых усло-
виях, создавать для этого специ-
альные курсы.

С трудностями могут столк-
нуться инновационные учебные
заведения, работающие в обла-
стном центре. Число гимназичес-
ких или лицейских классов в Во-
ронеже существенно превышает
их количество в сельских райо-
нах. С ростом качества подготов-
ки растут и финансовые потреб-
ности образовательного учреж-
дения. А как быть, если в норма-
тив они никак не укладываются?
Спонсоров искать, что ли? Брать
за не укладывающиеся в норму
услуги деньги с родителей? Небе-
зосновательно тревожатся за
свою судьбу при переходе на си-
стему подушевого финансирова-
ния  работники российских элит-
ных, «камерных» учебных заведе-
ний, в которых не слишком вели-
ко количество учащихся, зато
увеличен педагогический штат:
имеется, например, свой психо-
лог.

То и дело доводится натыкать-
ся на подобные сообщения в
средствах массовой информа-
ции: «Школы Тульской области
в  следующем учебном году недо-
получат 35  млн. рублей, а  самые
престижные учебные заведения
Тулы могут оказаться под угрозой
закрытия. Это связано с  тем, что
образование переходит на систе-
му «подушевого» финансирова-
ния учебных заведений. В  Тульс-
ком городском управлении обра-
зования посчитали, что мини-
стерское нововведение приве-
дет к  массовым сокращениям в  -
лицеях и  гимназиях… Система
«подушевого» финансирования
учитывает расходы только на

коммунальные услуги и  работу
учителей. У  школ не остается де-
нег ни на капитальный ремонт
здания, ни на зарплату обслужи-
вающего персонала, ни на обо-
рудование». В Перми не обо-
шлось и без пикетов протеста:
«Плакаты, развёрнутые участни-
ками пикета, говорили об их не-
согласии с реформой, - сообща-
ли местные газеты. – Средства
школам сейчас выделяются по
принципу подушевого финанси-
рования, что, по мнению органи-
заторов пикета, денег им не при-
бавило и привело к снижению
уровня преподавания, так как
стали увольнятся опытные учите-
ля, которым не из чего платить
положенные надбавки».

Разумеется, в Воронеже изу-
чают опыт по введению новой
системы в других регионах стра-
ны – к счастью, наша область
переходит на неё уже после того,
как стали очевидны многие про-
счёты предшественников. Испра-
вимы ли они в принципе или яв-
ляются логичным проявлением
данной реформы? Вопрос оста-
ется открытым.

После принятия постановле-
ния обладминистрации о пере-
ходе на нормативное бюджет-
ное финансирование общеобра-
зовательных учреждений обла-
сти отделы образования на ме-
стах имели возможность выска-
зать своё мнение о его содержа-
нии. Так, в Новохопёрском рай-
оне возник оргкомитет, в кото-
рый вошли представители мест-
ного финотдела, социальных
служб, представители экономи-
ческих служб администрации,
директора школ. Общими сила-
ми был разработан ряд предло-
жений и поправок, которые за-
тем направлены в областной
центр.

Возвращаясь к ситуации, в ко-
торой могут оказаться некоторые
учебные заведения в областном
центре, Яков Львович отметил,
что видит выход в частичной под-
держке со стороны городских
властей. Вообще, в той или иной
мере от индивидуального подхо-
да к конкретным ситуациям в
конкретных школах уйти не удас-
тся. Начальник областного управ-
ления образования особо под-
чёркивает: если какое-либо учеб-
ное заведение по объективным
причинам не укладывается в нор-
матив, вопрос о дополнительной
финансовой поддержке будет
решён. Кроме того, в сельских
районах власти могут ввести
свои внутрипоправочные коэф-
фициенты, в которых учитыва-
лись бы местные особенности,
такие как транспортная доступ-
ность и т.п. Впрочем, не только в
Воронежской области, но и в
каждом отдельном регионе стра-
ны, схему, разработанную когда-
то столичными специалистами,
«обживают» по-своему…

Виталий ЧЕРНИКОВ.

- В нашем хозяйстве работа-
ют десять только молочно-товар-
ных ферм, - рассказывает пред-
седатель Владимир Андреевич
Сорокин. – В непростых эконо-
мических условиях добиваемся
того, чтобы молочный цех хозяй-
ства не делал остановок. Крупно-

Зимние думы в летние дни

го рогатого скота в колхозе око-
ло пяти тысяч голов, а в дойном
стаде – тысяча коров, причем по-
головье у нас не сокращается.
Среди коллективов животновод-
ческих ферм идет трудовое со-
перничество. Лучшим по праву
считается коллектив МТФ № 7,

где получают 3079 кг от коровы.
Почти такой же показатель име-
ют и животноводы пятой фермы.

Председатель называет луч-
ших доярок. Это Алла Подерня,
Ольга Маркина, Валентина Ста-
ценко. Они за полгода преодоле-
ли трехтысячный рубеж надоя от
каждой коровы.

Высокие надои – это хорошо.
Но не менее важно – умело реа-
лизовать продукцию. Что и гово-
рить, нынешние цены на молоко
никудышные. Единственный ре-
зерв для получения дополнитель-
ных денег – повышение сортно-
сти молока. Со всех ферм моло-
ко свозят на первую, где имеет-
ся охладитель. Здесь первокласс-
ные мастера берутся за дело – и
молоко уходит потребителю толь-
ко высшего и среднего сортов.

Дойка начинается в 5 часов
утра. После – сразу скот отправ-
ляется на пастбища, к обеду его
перемещают к водоемам. Вечер-
няя дойка проводится в 17 часов.
Потом снова – пастьба до само-
го темна. Кроме того, животным
дают подкормку, подкашивая зе-
ленку. Вот такое летнее расписа-
ние ферм. Но думы работников

животноводства в эти теплые дни
и о грядущей зиме.

- Основная задача в эти дни –
запасти как можно больше сена,
- рассказывает Владимир Соро-
кин. – Около 700 тонн его уже
сложены в сенохранилища. Осо-
бенно успешно ведут эту работу
на первом производственном
участке, где бригадир Анатолий
Булавинов и помощник Сергей
Науменко. Кроме того, большие
надежды возлагаем на кукурузу.
Она возделывается на тысяче
гектаров. Сейчас «королева по-
лей» поднимается. Думаем, что
силос будет качественный.

Как только поголовье весной
вывели в летние лагеря, то сра-
зу же приступили к ремонту жи-
вотноводческих помещений к
зиме. Работают три бригады. И
уже есть результат. Полностью
готовы к зиме фермы вторая,
третья и четвертая. Комиссия
принимает объекты строго по
нормам. Ответственный за под-
готовку животноводческих по-
мещений – заместитель предсе-
дателя Сергей Гвоздевский и
бригадир строительной бригады
Владимир Шевченко. Материа-

В шесть часов утра у конторы Воробь-
евского колхоза имени Свердлова сто-
ят около двух десятков машин легко-
вого транспорта. Это собрались заве-
дующие производственными участка-
ми, бригадиры МТФ, главные специа-
листы хозяйства. В кабинете предсе-
дателя колхоза идет планерка, или,
как здесь принято называть, – наряд.
Владимир Сорокин анализирует сде-
ланное за прошедший день и дает рас-
поряжения на предстоящий. Сегодня
забот хватает. Начинается уборочная страда, а параллельно
функционирует животноводческая отрасль, которая не долж-
на уйти в тень в связи с жатвой хлебов.  Тем более что недавно
завершено первое полугодие, подведены итоги и сделан шаг
во второе полугодие. С этого и начинается наш разговор с
председателем Владимиром СОРОКИНЫМ.

СЕЛЬСКИЕ БУДНИ
лы используем из местных ле-
сов. Часть закупаем во Влади-
мирской области. У нас имеют-
ся столярный цех, своя пилора-
ма. Все это помогает нам ре-
шать важную задачу – добротно
готовиться к зимне-стойловому
содержанию скота.

- Владимир Андреевич, убор-
ка зерновых и зернобобовых в
вашем хозяйстве началась. Как
она проходит?

- Озимая пшеница занимает в
хозяйстве 2100 гектаров, под-
солнечник – 1200, ячмень – 900,
горох - 400 гектаров, есть и пары
– 1400 гектаров. На свал уже
скосили 500 гектаров. Но будем
вести и прямой обмолот там, где
поля более чистые от сорняков.
Приступаем к подбору гороха. Ну
а проблемы, увы, старые. Часть
комбайнов несколько задержа-
лась с ремонтом, причина – за-
облачные цены на запчасти. И
давно уже надоевшая тема –
диспаритет цен. Но что толку ссы-
латься на объективные причины.
От этого молока больше не ста-
нет. Будем работать!

Михаил СЫПРЫКИН.

Состоялось заседание Совета объединения работодате-
лей «Совет промышленников и предпринимателей
Воронежской области», в работе которого приняли
участие депутат Государственной Думы Александр
Сысоев и заместитель главы администрации Воронежс-
кой области Вячеслав Клейменов. Председателем Совета
промышленников и предпринимателей Анатолием
Чекменевым и исполняющим обязанности Секретаря
Политсовета регионального отделения Всероссийской
политической партии «Единая Россия» Александром
Сысоевым было подписано соглашение о сотрудниче-
стве, которое предполагает в первую очередь объедине-
ние усилий в решении социальных проблем Воронежской
области.

В ходе обсуждения вопроса
о сотрудничестве промышлен-
ных предприятий с профессио-
нальными училищами было ре-
шено провести ряд мероприя-
тий для активизации процесса
реформирования системы
профтехобразования области и
укрепления контактов училищ с
промышленными предприятия-
ми. В частности, исполнитель-
ной дирекции Объединения ра-
ботодателей поручено обра-
титься в Главное управление об-
разования с предложением

разработать областную про-
грамму преобразования и раз-
вития системы ПТУ, а также
сформировать и довести до све-
дения руководителей профтех-
училищ пакеты заказов на оп-
ределенные профессии и спе-
циальности.

В свою очередь, совету ди-
ректоров ПТУ области поручено
подготовить и разослать на
крупные и средние предприятия
обновленный каталог профес-
сий и специальностей, по кото-
рым сегодня осуществляется

подготовка молодых рабочих. В
ближайшее время планируется
провести областное совещание
заместителей директоров про-
мышленных предприятий по
кадрам и руководителей служб
управления персоналом для
подготовки списков наиболее
дефицитных рабочих профес-
сий. Это необходимо для того,
чтобы сформировать целевой
заказ на подготовку кадров для
промышленности.

Кроме того, поднимался воп-
рос о выборах в законодатель-
ные органы власти. Участники
заседания приняли предложе-
ние председателя Совета объе-
динения работодателей Анато-
лия Чекменева о подборе в кол-
лективах предприятий достой-
ных кандидатов для выдвижения
на предстоящие выборы по сво-
бодным округам в областную и
городскую Думы. Общие списки
кандидатов от промышленности
будут сформированы в недель-
ный срок и вынесены на очеред-
ное заседание Совета.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

Промышленники
думают о кадрах

В Парламентском центре
под председательством Сер-
гея Жукова состоялось оче-
редное заседание комитета
областной Думы по предпри-
нимательству. В центре вни-
мания депутатов остается за-
конопроект об упорядочении
размещения объектов игор-
ного бизнеса на территории
Воронежской области, кото-
рый был принят облдумой в
первом чтении.

Специально созданная ра-
бочая группа по доработке
этого проекта закона сейчас
занимается подготовкой не-
обходимых поправок ко вто-
рому чтению. Напомним, что
в ее состав входят депутаты

Как остановить
«одноруких бандитов»

областной Думы,  юристы, пред-
ставители налоговых органов и
профильных управлений адми-
нистрации области.

На заседании комитета по
предпринимательству члены
рабочей группы рассмотрели
поправки, которые поступили от
председателя постоянной ко-
миссии по законодательству,
безопасности, правам челове-
ка и регламенту Александра По-
номарева, а также из Арбит-
ражного суда и управления Фе-
деральной налоговой службы
по Воронежской области. Пред-
лагается запретить размеще-
ние игровых автоматов вне иг-
ровых залов, а также ввести бо-
лее серьезные штрафные сан-

кции для владельцев «столби-
ков» и «ромашек», которые до-
пускают к игре несовершен-
нолетних.

Обсуждались и другие не
менее важные аспекты, кото-
рые пока не нашли отражения
в законопроекте: каким обра-
зом и какой уполномоченный
орган будет вести реестр по-
мещений игорных заведений;
перечень каких документов
должен предъявлять владе-
лец игровых автоматов при
соответствующих проверках.

По словам председателя
комитета по предпринима-
тельству Сергея Жукова, ра-
бота над законопроектом бу-
дет продолжена и во время
летних каникул, так как воп-
рос упорядочения деятельно-
сти игровых автоматов доста-
точно серьезный и не терпит
отлагательства.

Полина ОРЕХОВА.

В областной Думе начались летние каникулы, однако
депутатская работа продолжается. Народные избранники
проводят приемы граждан в своих округах, ведется
законотворческая работа в Парламентском центре, так
как совершенствование правовой базы области – одна из
приоритетных задач регионального парламента.
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По корзине
узнаете их

Есть такая штука – «мини-
мальная потребительская кор-
зина», с помощью которой пра-
вительство поддерживает в
стране практически рабовла-
дельческий строй, при котором
подавляющая часть богатств
страны достается клану чинов-
ников и олигархов, а населению
– лишь то, что утечет у них из
горсти сквозь пальцы. Лукавая
эта корзина отражает как в зер-
кале сущность нынешней влас-
ти, которая держит население
за горло, не давая ему ни ды-
шать свободно, ни на ноги
встать, ни создать более или
менее пристойную жизнь своим
детям и внукам. По сути своей,
эта корзина предназначена для
рабов на плантациях.

Знаменитый реформатор,
министр здравоохранения и со-
циального развития РФ Михаил
Зурабов, недавно предъявил
общественности проект «мини-
мальной потребительской кор-
зины» на 2005 год. Вообще,
фраза «минимальная потреби-
тельская корзина» звучит кра-
сиво, научно и даже где-то успо-
каивающе. Сразу представляет-
ся огромная корзина, напол-
ненная всякой снедью, будто с
плаката о «Продовольственной
программе» брежневских вре-
мён. Однако на самом деле за
этой фразой скрывается страш-
ное понятие «биологического
минимума» - того минимума
продуктов, которого должно
хватать гражданам для элемен-
тарного выживания. Ниже ми-
нимума – уже костлявая рука
настоящего голода.

От стоимости этой «корзины»
зависит размер ещё одной аб-
бревиатуры, МРОТ – Мини-
мальный размер оплаты труда,
от которого в свою очередь уже
напрямую зависят пенсии, зар-
платы бюджетников, стипендии
и ещё целый ряд ключевых фи-
нансовых норм для населения.

Например, среднегодовой
размер трудовой пенсии в этом
году оценивается в 2149 руб-
лей при прогнозируемой Мин-
экономразвития величине про-
житочного минимума пенсионе-

Корзина для россиян

ра 2040 рублей. Соотношение
среднегодового размера пен-
сии к прожиточному минимуму
пенсионера, рассчитанному по
действующей «минимальной по-
требительской корзине» в 2005
году, составит 105,4%, а к про-
житочному минимуму пенсионе-
ра по скорректированной в
2005 году «минимальной потре-
бительской корзине» – 87,7%.

В июне стоимость минималь-
ного набора продуктов питания
на месяц в среднем по стране
составила 1317,3 рубля.

В общем, «минимальная по-
требительская корзина» – это,
можно сказать, начало начал.
От неё все танцуют. По ней даже
целый закон пять лет назад был
принят. Но в этом году его дей-
ствие истекло, и Зурабовское
министерство написало новый.

Так вот, министерство это не-
давно рассчитало размер и на-
полнение «минимальной потре-
бительской корзины» на 2005
год и с чувством исполненного
долга решило поделиться этими
расчётами с народом перед
тем, как положить его на стол
Путину. Порадовать, так ска-
зать, свою рабсилу на планта-
циях – сколько теперь будут ей
давать чечевичной похлебки.

Согласно этому законопро-
екту трудоспособный россиянин
отныне должен получать в год:

133,7 кг хлебопродуктов,133,7 кг хлебопродуктов,133,7 кг хлебопродуктов,133,7 кг хлебопродуктов,133,7 кг хлебопродуктов,
107,6 кг картофеля, 97 кг ово-107,6 кг картофеля, 97 кг ово-107,6 кг картофеля, 97 кг ово-107,6 кг картофеля, 97 кг ово-107,6 кг картофеля, 97 кг ово-
щей, 23 кг фруктов, 22,2 кг са-щей, 23 кг фруктов, 22,2 кг са-щей, 23 кг фруктов, 22,2 кг са-щей, 23 кг фруктов, 22,2 кг са-щей, 23 кг фруктов, 22,2 кг са-
хара и конфетхара и конфетхара и конфетхара и конфетхара и конфет, 37,2 кг мясо-, 37,2 кг мясо-, 37,2 кг мясо-, 37,2 кг мясо-, 37,2 кг мясо-
продуктов, 16 кг рыбопродук-продуктов, 16 кг рыбопродук-продуктов, 16 кг рыбопродук-продуктов, 16 кг рыбопродук-продуктов, 16 кг рыбопродук-
тов, 238,2 кг молокопродук-тов, 238,2 кг молокопродук-тов, 238,2 кг молокопродук-тов, 238,2 кг молокопродук-тов, 238,2 кг молокопродук-
тов, 13,8 кг жиров, 4,9 кг соли,тов, 13,8 кг жиров, 4,9 кг соли,тов, 13,8 кг жиров, 4,9 кг соли,тов, 13,8 кг жиров, 4,9 кг соли,тов, 13,8 кг жиров, 4,9 кг соли,
специй и чая.специй и чая.специй и чая.специй и чая.специй и чая.

При этом в понятие “хлебо-
продукты” входит не только
хлеб, но и макароны, крупы,
мука.

Итак, в день россиянину дос-
танется: мяса - 102 г, рыбы -
44г, фруктов - 63 г, яиц - поло-
винка, чаю - 2 чашки. Картош-
ки с капустой, правда, поболь-
ше - почти по 300 граммов!

То есть партия и правитель-
ство (и Кремль, конечно) никак
не оставляют простого россия-
нина своей заботой. Низкий бы
им поклон за это - если б не
одно «но». Дело в том, что в
прессу попал ряд документов

времён Великой Отечественной
войны. И эти документы отража-
ют реальное отношение к нам,
простым смертным, со стороны
сегодняшних властей России.

Приказ по нормам питанияПриказ по нормам питанияПриказ по нормам питанияПриказ по нормам питанияПриказ по нормам питания
немецких военнопленных внемецких военнопленных внемецких военнопленных внемецких военнопленных внемецких военнопленных в
июле 1941 года.  Норма пита-июле 1941 года.  Норма пита-июле 1941 года.  Норма пита-июле 1941 года.  Норма пита-июле 1941 года.  Норма пита-
ния немецкого военнопленно-ния немецкого военнопленно-ния немецкого военнопленно-ния немецкого военнопленно-ния немецкого военнопленно-
го (расчетно):  в день и в ме-го (расчетно):  в день и в ме-го (расчетно):  в день и в ме-го (расчетно):  в день и в ме-го (расчетно):  в день и в ме-
сяц:сяц:сяц:сяц:сяц:

ржаной хлеб 600 г - 18 кг;ржаной хлеб 600 г - 18 кг;ржаной хлеб 600 г - 18 кг;ржаной хлеб 600 г - 18 кг;ржаной хлеб 600 г - 18 кг;
крупы 90 г - 2,7 кг;  макароныкрупы 90 г - 2,7 кг;  макароныкрупы 90 г - 2,7 кг;  макароныкрупы 90 г - 2,7 кг;  макароныкрупы 90 г - 2,7 кг;  макароны
10 г - 0,3 кг;  мука 20 г - 0,6 кг10 г - 0,3 кг;  мука 20 г - 0,6 кг10 г - 0,3 кг;  мука 20 г - 0,6 кг10 г - 0,3 кг;  мука 20 г - 0,6 кг10 г - 0,3 кг;  мука 20 г - 0,6 кг.....
Итого: хлебопродукты - 21,6 кгИтого: хлебопродукты - 21,6 кгИтого: хлебопродукты - 21,6 кгИтого: хлебопродукты - 21,6 кгИтого: хлебопродукты - 21,6 кг
в месяц; мясо 40 г - 1,2 кг;в месяц; мясо 40 г - 1,2 кг;в месяц; мясо 40 г - 1,2 кг;в месяц; мясо 40 г - 1,2 кг;в месяц; мясо 40 г - 1,2 кг;
рыба 120 г - 3,6 кгрыба 120 г - 3,6 кгрыба 120 г - 3,6 кгрыба 120 г - 3,6 кгрыба 120 г - 3,6 кг.  Итого:.  Итого:.  Итого:.  Итого:.  Итого:
мясо и рыба - 4 кг 800гр в ме-мясо и рыба - 4 кг 800гр в ме-мясо и рыба - 4 кг 800гр в ме-мясо и рыба - 4 кг 800гр в ме-мясо и рыба - 4 кг 800гр в ме-
сяц;  растительное масло 20 гсяц;  растительное масло 20 гсяц;  растительное масло 20 гсяц;  растительное масло 20 гсяц;  растительное масло 20 г
- 0,6 кг;  сахар 20 г - 0,6 кг;- 0,6 кг;  сахар 20 г - 0,6 кг;- 0,6 кг;  сахар 20 г - 0,6 кг;- 0,6 кг;  сахар 20 г - 0,6 кг;- 0,6 кг;  сахар 20 г - 0,6 кг;
картофель и овощи 600 г - 18картофель и овощи 600 г - 18картофель и овощи 600 г - 18картофель и овощи 600 г - 18картофель и овощи 600 г - 18
кг;  соль 20 г - 0,6 кг;  сурро-кг;  соль 20 г - 0,6 кг;  сурро-кг;  соль 20 г - 0,6 кг;  сурро-кг;  соль 20 г - 0,6 кг;  сурро-кг;  соль 20 г - 0,6 кг;  сурро-
гатный чай 1,5 г - 0,045 кг;гатный чай 1,5 г - 0,045 кг;гатный чай 1,5 г - 0,045 кг;гатный чай 1,5 г - 0,045 кг;гатный чай 1,5 г - 0,045 кг;
томат-пюре 6 г - 0,18 кг;  пе-томат-пюре 6 г - 0,18 кг;  пе-томат-пюре 6 г - 0,18 кг;  пе-томат-пюре 6 г - 0,18 кг;  пе-томат-пюре 6 г - 0,18 кг;  пе-
рец 0,13 г - 0,0039 кг;  лавро-рец 0,13 г - 0,0039 кг;  лавро-рец 0,13 г - 0,0039 кг;  лавро-рец 0,13 г - 0,0039 кг;  лавро-рец 0,13 г - 0,0039 кг;  лавро-
вый лист 0,2 г - 0,006 кг;  соль,вый лист 0,2 г - 0,006 кг;  соль,вый лист 0,2 г - 0,006 кг;  соль,вый лист 0,2 г - 0,006 кг;  соль,вый лист 0,2 г - 0,006 кг;  соль,
чай, специи - 0,83 кг;  махор-чай, специи - 0,83 кг;  махор-чай, специи - 0,83 кг;  махор-чай, специи - 0,83 кг;  махор-чай, специи - 0,83 кг;  махор-
ка - 5 пачек;  спички - 5 короб-ка - 5 пачек;  спички - 5 короб-ка - 5 пачек;  спички - 5 короб-ка - 5 пачек;  спички - 5 короб-ка - 5 пачек;  спички - 5 короб-
ков;  хозяйственное мыло -ков;  хозяйственное мыло -ков;  хозяйственное мыло -ков;  хозяйственное мыло -ков;  хозяйственное мыло -
200 г200 г200 г200 г200 г.....

Несложно подсчитать, что,
например, мяса и рыбы сегод-
няшнему россиянину полагает-
ся почти на 500 г в месяц мень-
ше, чем пленному немцу, хлеба
в два раза меньше, картофеля
и овощей на 2 килограмма
меньше. Это только по основ-
ным продуктам питания. Ос-
тальные каждый читатель мо-
жет подсчитать сам.

Скажем честно, что уже к
зиме 1941 года эти нормы
были существенно урезаны.
Но голодала тогда вся страна:
главные наши житницы были
заняты оккупантами. Из раци-
она пленных, например, прак-
тически исчезло мясо и жиры.
Однако уже в 1943 году вво-
дятся новые нормы питания
немецких военнопленных, и в
эти нормы были возвращены
все жизненно необходимые
продукты. Пленные были прак-
тически рабской силой, тому
были понятные причины, и эту
рабскую силу нужно было под-
держивать в строю, обеспечи-
вая необходимым физиологи-
ческим минимумом.

Норм было несколько.
Норма 1 предназначалась

для котлового довольствия для
военнопленных, содержащихся
в лагерях и приемных пунктах
НКВД (сюда не входят офицеры,
больные, ослабленные, работа-
ющие на тяжелых работах, со-
держащиеся на гауптвахте без
вывода на работу).

Вот норма для неработаю-Вот норма для неработаю-Вот норма для неработаю-Вот норма для неработаю-Вот норма для неработаю-
щих пленных (в граммах): 1.щих пленных (в граммах): 1.щих пленных (в граммах): 1.щих пленных (в граммах): 1.щих пленных (в граммах): 1.
Хлеб ржаной из муки 95% по-Хлеб ржаной из муки 95% по-Хлеб ржаной из муки 95% по-Хлеб ржаной из муки 95% по-Хлеб ржаной из муки 95% по-
мола - 600; 2. Мука пшеничнаямола - 600; 2. Мука пшеничнаямола - 600; 2. Мука пшеничнаямола - 600; 2. Мука пшеничнаямола - 600; 2. Мука пшеничная

2-го сорта - 10; 3. Крупа раз-2-го сорта - 10; 3. Крупа раз-2-го сорта - 10; 3. Крупа раз-2-го сорта - 10; 3. Крупа раз-2-го сорта - 10; 3. Крупа раз-
ная - 70; 4. Макароны-верми-ная - 70; 4. Макароны-верми-ная - 70; 4. Макароны-верми-ная - 70; 4. Макароны-верми-ная - 70; 4. Макароны-верми-
шель - 10; 5. Мясо - 30; 6. Рыбашель - 10; 5. Мясо - 30; 6. Рыбашель - 10; 5. Мясо - 30; 6. Рыбашель - 10; 5. Мясо - 30; 6. Рыбашель - 10; 5. Мясо - 30; 6. Рыба
- 50; 7. Сало или комбижир -- 50; 7. Сало или комбижир -- 50; 7. Сало или комбижир -- 50; 7. Сало или комбижир -- 50; 7. Сало или комбижир -
3; 8. Растительное масло - 10;3; 8. Растительное масло - 10;3; 8. Растительное масло - 10;3; 8. Растительное масло - 10;3; 8. Растительное масло - 10;
9. Т9. Т9. Т9. Т9. Томат-пюре - 10; 10. Сахаромат-пюре - 10; 10. Сахаромат-пюре - 10; 10. Сахаромат-пюре - 10; 10. Сахаромат-пюре - 10; 10. Сахар
- 10; 11. Чай суррогат - 2; 12- 10; 11. Чай суррогат - 2; 12- 10; 11. Чай суррогат - 2; 12- 10; 11. Чай суррогат - 2; 12- 10; 11. Чай суррогат - 2; 12
Соль - 10; 13. Лавровый лист -Соль - 10; 13. Лавровый лист -Соль - 10; 13. Лавровый лист -Соль - 10; 13. Лавровый лист -Соль - 10; 13. Лавровый лист -
0.1; 14. Перец - 0.1; 15. У0.1; 14. Перец - 0.1; 15. У0.1; 14. Перец - 0.1; 15. У0.1; 14. Перец - 0.1; 15. У0.1; 14. Перец - 0.1; 15. Уксусксусксусксусксус
- 0.7; 16. Картофель - 300; 17.- 0.7; 16. Картофель - 300; 17.- 0.7; 16. Картофель - 300; 17.- 0.7; 16. Картофель - 300; 17.- 0.7; 16. Картофель - 300; 17.
Капуста свежая или квашен-Капуста свежая или квашен-Капуста свежая или квашен-Капуста свежая или квашен-Капуста свежая или квашен-
ная - 100; Морковь - 30; Свек-ная - 100; Морковь - 30; Свек-ная - 100; Морковь - 30; Свек-ная - 100; Морковь - 30; Свек-ная - 100; Морковь - 30; Свек-
ла - 50; Лук репчатый - 10; Кла - 50; Лук репчатый - 10; Кла - 50; Лук репчатый - 10; Кла - 50; Лук репчатый - 10; Кла - 50; Лук репчатый - 10; Ко-о-о-о-о-
ренья, зелень, огурцы - 10; 18.ренья, зелень, огурцы - 10; 18.ренья, зелень, огурцы - 10; 18.ренья, зелень, огурцы - 10; 18.ренья, зелень, огурцы - 10; 18.
Мыло хозяйственное для всехМыло хозяйственное для всехМыло хозяйственное для всехМыло хозяйственное для всехМыло хозяйственное для всех
нужд (в месяц) - 200.нужд (в месяц) - 200.нужд (в месяц) - 200.нужд (в месяц) - 200.нужд (в месяц) - 200.

Пленные, занятые на тяже-
лых работах, питались по этим
же нормам, увеличенным на
25% (кроме хлеба). Помимо
продовольственной пайки во-
еннопленные получали ещё и
денежное содержание на при-
обретение предметов первой
необходимости: рядовому и
младшему начсоставу - по 7 руб.
в месяц каждому; среднему
комначсоставу - по 10 руб. в ме-
сяц; старшему комначсоставу -
по 15 руб.; среднему комначсо-
ставу - по 30 руб.

Военнопленным, используе-
мым на работах, дополнительно
выплачивалось от 7 до 100 руб-
лей, которые зачислялись каж-
дому военнопленному на лич-
ный счёт. Конечно, деньги это
были небольшие, но необходи-
мо учитывать и то, что отовари-
вались эти деньги в спецмага-
зинах лагерей для военноплен-
ных, где цены были установле-
ны существенно более низкие,
чем розничные в обычных ма-
газинах.

Нищета простая
и крайняя

Так вот, даже если сравни-
вать российскую зурабовскую
«минимальную потребительс-
кую корзину» с этими откоррек-
тированными нормами, то мож-
но легко убедиться в том, что
она, если и отличается от «кор-
зины» военнопленных немцев в
Советском Союзе во время Ве-
ликой Отечественной войны, то
только в худшую сторону.

Есть одна только привилегия
у россиян, отличающая их от во-
еннопленных: нам полагается в
день 630 граммов молока, ко-
торое немцам вообще не выде-
лялось. Зато пленным выдава-
ли табак и спички, чего в нашей
«минимальной потребительс-
кой корзине» нет.

«Минимальная потребитель-
ская корзина» фактически пря-
мо связана с такими базовыми
для любой нации понятиями,
как средняя продолжительность

жизни, смертность населения и
общее здоровье нации.

В цивилизованных, свобод-
ных странах, например, есть и
нищие, и бедные, но их «нище-
та» резко отличается от той, в
которую «кремлевские» загнали
народ самой богатой страны
мира. В США человек считается
нищим, если его ежедневный
заработок меньше 10 долларов
в сутки (таковых в США меньше
3% населения). У нас же 21%
населения России (каждый пя-
тый гражданин страны) живет
ЗА чертой бедности. При этом
черта эта очень условна.

Существует международная
норма «крайней нищеты» - 2,15
доллара в день на человека. По
сегодняшнему курсу 60 рублей
без нескольких копеек, или по-
чти 1800 рублей в месяц. Наш
же минимальный набор продук-
тов питания, который государ-
ство должно ГАРАНТИРОВАТЬ
каждому своему человеку, со-
ставляет 1317,3 рубля – то есть
на 500 (!!!) рублей меньше того,
что во всём мире считается
«крайней нищетой».

То есть ОФИЦИАЛЬНАЯ рос-
сийская бедность, узаконенная,
составляет 2,9 доллара в сутки
на человека. Но даже этот ми-
нимум недоступен 21% россиян
- КАЖДОМУ ПЯТОМУ! Можно ли
назвать такую политику иначе,
чем умышленное истребление
народа?

Нормы для детей
и взрослых

«Военнопленные нормы», на
которые завязаны фактически
ВСЕ бюджетно-социальные
выплаты в нашей стране, дела-
ют своё черное дело и среди
других слоёв населения. Феде-
ральная служба по надзору в
сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека
под руководством Геннадия
Онищенко провела исследова-
ние рациона 120 миллионов
человек в 40 субъектах Россий-
ской Федерации. Острой про-
блемой главный санитарный
врач страны назвал питание 40
миллионов россиян, проживаю-
щих за чертой бедности. В ос-
новном это дети из неполных и
многодетных семей, сироты и
одинокие пенсионеры.

Больше всего такая «рабо-
владельческая» политика ска-
зывается на здоровье детей,
наших будущих поколений. Дети
первого года жизни - особая
группа риска, их матери либо
сами питались неправильно,
либо отказались от грудного
вскармливания. Последних в

«Мы живём в оккупированной стране». Эта расхо-
жая фраза уже превратилась в публицистический
штамп. У некоторых читателей (особенно из «но-
вых») эта фраза вызовет лишь усмешку – вот еще
оппозиционеры нашлись! Для красного словца
напишут что угодно. А между тем у этой фразы
есть вполне конкретное наполнение...

ЭКСПЕРТИЗА «КОММУНЫ» России - 55%. В результате дети
страдают железодефицитной
анемией, пищевой аллергией,
рахитом, гипертрофией.

До 40% детей школьного воз-
раста страдают заболеваниями
желудочно-кишечного тракта,
анемией и болезнями обмена
веществ. Около 10% детей име-
ют недостаточную массу тела
или низкий рост, что свидетель-
ствует об элементарном недо-
едании.

Недоедают и взрослые. В
каждой второй бедной семье,
по данным Федеральной служ-
бы, имеется, как минимум, один
человек с проявлениями белко-
во-калорийной недостаточнос-
ти. Для взрослого населения ха-
рактерна широкая распростра-
ненность болезней, прямо свя-
занных с нарушениями питания:
заболевания желудочно-кишеч-
ного тракта, диабет, некоторые
формы рака, ожирение, остео-
пороз.

Ну и напоследок самая пи-
кантная цифра. Обследование,
проводившееся медиками, вы-
яснило удивительные совпаде-
ния. Смертность среди тех сло-
ёв населения, чьё питание со-
ответствует установленным
«минимальным нормам», прак-
тически полностью совпадает с
уровнем смертности среди не-
мецких военнопленных в совет-
ских лагерях в 1944 – 49 годах!

Мы живём в оккупирован-
ной стране.

Если кто-то ещё в этом со-
мневается, пусть посмотрит в
глаза голодных и беспризорных
детей или дойдёт до ближайше-
го кладбища и посмотрит на
возраст людей, которых сегод-
ня там хоронят! Мы – военно-
пленные. Мы – хуже рабов.

Статистика
великого

ограбления
Итак, президент всея Руси

Владимир Владимирович Путин
объявил эру «экономического
роста и стабильности» и твердо
обещал народу удвоение ВВП.

При этом около сорока мил-
лионов россиян живет за чер-
той бедности (из послания все
того же Президента Путина Фе-
деральному Собранию).

По данным Института соци-
ально-экономических исследо-
ваний Российской академии
наук, в России насчитывается 4
миллиона бомжей, 3 миллиона
нищих, около 5 миллионов бес-
призорных детей, 3 миллиона
уличных и вокзальных проститу-
ток, а еще около 1,5 миллиона
российских женщин работают

на панели стран Европы и Азии.
6 миллионов «дорогих россиян»
страдают психическими рас-
стройствами, 5 миллионов нар-
команы и более 6 миллионов
болеют СПИДом.

По словам директора Детс-
кого фонда А. Алиханова, коли-
чество детей-сирот у нас превы-
сило показатель мая 1945 года
- 750 тысяч против 678 тысяч
после главной мясорубки двад-
цатого века. По оценкам ряда
экспертов, в реальности эта
цифра на порядок выше.

По оценкам Всемирной орга-
низации здравоохранения, чис-
ло алкоголиков в нашей стране
достигло 37-42 миллионов че-
ловек. Потребление в России
спирта на душу населения со-
ставляет в среднем 14 литров в
год, что выводит русскую нацию
по этому показателю в абсолют-
ные мировые лидеры. А по меж-
дународным нормам, употреб-
ление более 8 литров на чело-
века означает физическую дег-
радацию народа.

Ежегодно в России соверша-
ют преступления около 3 милли-
онов человек, в год совершает-
ся более 80 тысяч убийств (из
доклада Генерального прокуро-
ра РФ В. Устинова – но сам же
Устинов в одном из интервью
сообщил, что эта цифра явно
занижена: укрывательство пре-
ступлений органами МВД за
взятки стало широко распрост-
раненным бизнесом). Заклю-
ченных в стране свыше 1 мил-
лиона, тогда как камеры рас-
считаны на 700 тысяч. В пресло-
вутом 1937 году зэков в более
многочисленном тогда Советс-
ком Союзе было на 200 тысяч
меньше. По количеству заклю-
ченных на сто тысяч населения
(800-810 человек) мы также
мировые рекордсмены.

Каждый год в дорожно-
транспортные происшествия
попадают 200 тысяч человек,
около 30 тысяч из которых по-
гибают.

Средняя продолжительность
жизни в России 64,8 года, в
США - 75 лет, в Китае - 71,3.
Если не оглядываться на миро-
вых лидеров, а сравнить дан-
ный показатель, например, с
Белоруссией, где, если верить
СМИ, поголовная нищета, то и
здесь позиции России уступают
западному соседу на пять-шесть
лет, а детская смертность у бе-
лорусов в два раза меньше.

Каждый день в Российской
Федерации производится 10
тысяч абортов, 7 миллионов
браков у нас бездетные.

В XIX веке, когда в состав
Российской империи входили
Польша, Прибалтика, Бессара-

бия, Финляндия и т.д., губерний
было 69, а на сегодняшний день
на ее «останках» находится аж
89. В Соединенных Штатах, где
население в два раза больше
нашего, штатов всего 52. Зато
у нас огромная армия чиновни-
ков - более миллиона ста тысяч
человек. Для сравнения: при
Сталине их было около полумил-
лиона, при Хрущеве стало 532
тысячи. Российский Генштаб, по
словам адмирала Э. Бардина,
сейчас по количеству работаю-
щих там офицеров превысил
показатель Великой Отече-
ственной войны. Это при том,
что только с 1991 года армия у
нас сократилась почти в пять
раз. Рядовых все меньше, а ге-
нералов все больше. Все боль-
ше нищих, а параллельно нище-
те растут списки «сырьевых»
миллионеров.

По уровню жизни россияне
находятся на 60-м месте в
мире, тогда как «нищие» белору-
сы на 56-м. Зато по числу мил-
лиардеров мы на 7-9-м. Они,
кстати, платят в России самые
низкие налоги (13%), которые и
не снились, например, во Фран-
ции и Швеции (57%), в Дании
(61%) или Италии (66%). 1,5%1,5%1,5%1,5%1,5%
населения России владеютнаселения России владеютнаселения России владеютнаселения России владеютнаселения России владеют
50% национальных богатств50% национальных богатств50% национальных богатств50% национальных богатств50% национальных богатств!

Отток финансовых средств
из страны достиг 40 миллиар-
дов долларов за год – клан
клептократов срочно вывозит
добро с тонущего корабля. На
взятки и подкуп должностных
лиц население страны тратит в
среднем 33,5 миллиарда долла-
ров (Георгий Сатаров, фонд «Ин-
дем»).

Рост производства у нас та-
кой, что по добыче угля мы дос-
тигли уровня 1957 года, по про-
изводству грузовых автомоби-
лей - 1937 г., комбайнов -
1933г., тракторов - 1931г., ва-
гонов и тканей - 1910 г., обуви -
1900 г. Авиатранспортом рань-
ше пользовалось почти 100 %
населения, а теперь лишь 3 %.
Обороты почты сократились в
20 раз.

Закончить тему русских и
немцев хочу вот такой статисти-
кой:

Лишь каждый пятый из воен-
нопленных фашистов вернулся
домой. На первом месте среди
причин их гибели, с большим от-
рывом, - элементарный голод.
На втором месте – болезни, ко-
торые во многом с  голодом свя-
заны.

Участь россиян обещает ока-
заться трагичнее. Большинство
населения нашей страны может
не вернуться из этого плена.

Александр ЯГОДКИН.

Смертность среди россиян, чьё питание соответствует установленным «минимальным нормам», почти совпадает
с уровнем смертности среди немецких военнопленных в советских лагерях в 1944 – 49 годах!

… Из письма в «Коммуну»
Светланы Старцевой из Верхней
Хавы: «До начала очередного
отопительного сезона еще дале-
ко, но уже сейчас наша семья
обеспокоена  проблемой, свя-
занной с оплатой за отопление.
Дело в том, что зимой темпера-
тура у нас в квартире  - 13-14 С,
а то и меньше. Несмотря на это,
МУП «Райкомхоз», котельная ко-
торого отапливает наш дом, бе-
рет оплату за отопление в пол-
ном размере. Мы обращались к
ним с заявлением пересмотреть
стоимость оказываемых нам
отопительных услуг, они отказы-
ваются это делать без  акта са-
нэпидстанции о низком темпе-
ратурном режиме. Акт сто-
ит 50 рублей. У нас нет
лишних денег, чтобы в те-
чение  отопительного се-
зона вызывать работни-
ков СЭС. Правомерны ли
в нашей ситуации дей-
ствия МУП «Райкомхоз»?

 Как пояснил  началь-
ник отдела жилищного хо-
зяйства Главного управле-
ния ЖКХ администрации
Воронежской области Ни-
колай Николюкин, если
температура в помеще-
нии ниже +18С, оплата
должна быть снижена, а
вот насколько – решать
местной администрации.
Составлять акт о темпера-
турном режиме должны
не представители сан-

Кому и за что
МЫ ПЛАТИМ?

Жилищно-коммунальное хозяйство:

ЧИТАЯ ПИСЬМА

После того, как страна перешла к рыночным отношениям,
мы постоянно кого-то ругаем. Достается всем: от слесаря
до президента. А что прикажете делать, если проблем
великое множество, а решать их никто не торопится. Только
этим и отводим душу. Особой народной «любовью» пользу-
ется  ЖКХ. Еще бы! Стоимость коммунальных услуг «кусает-
ся», а  качество, к сожалению, оставляет желать лучшего.

эпиднадзора, а работники  МУП
«Райкомхоз».

Далее в письме Светлана со-
общает: «Мы перестали  платить
за отопление. Райкомхоз
предъявил нам иск. Суд,  не при-
глашая нас на судебное заседа-
ние, вынес решение о взыска-
нии задолженности по полному
тарифу. Власти на местном уров-
не не желают решать нашу про-
блему. Неужели и этой зимой
нам придется платить за холод в
квартире?»

Каким же все-таки железным
терпением обладает русский че-
ловек. Семья, где есть 10-летний
ребенок, в зимний период вы-
нуждена жить буквально в нече-

ловеческих условиях. Только
представьте себе, за окном -20С,
а в квартире всего +12С. И вме-
сто того, чтобы добиваться улуч-
шения качества предоставляе-
мых МУП отопительных услуг, они
согласны довольствоваться ма-
лым -  уменьшением суммы оп-
латы, но и в этом местные чинов-
ники не желают содействовать.
Главное управление ЖКХ адми-
нистрации Воронежской области
обязало Верхнехавскую админи-
страцию разобраться с пробле-
мой  и принять конкретные меры
по ее решению.

Ситуация, в которой оказа-
лись Старцевы, к сожалению, ти-
пична для многих семей в  обла-
сти, поэтому  растут недоволь-
ство и недоверие у населения к
системе ЖКХ. Вот и Анатолий
Мартынов из Воронежа просит
«рассекретить» тарифы комму-
нальных услуг: «Очень хотелось
бы узнать из чего складывают-
ся суммы оплаты за отопление,
содержание жилья, ремонт и так
далее. Прошу вас на примере
моей квитанции, которую еже-

месячно присылает
МУРЭП №1,
разъяснить это.
Нам кажется, что
цифры завышены и
нас попросту обма-
нывают. Мы живем
в условиях рынка и
поэтому должны
знать, за что имен-
но платим».

По словам Нико-
лая Николюкина,
начальника отдела
жилищного хозяй-
ства, сегодня мы
платим еще не 100-
процентную сто-
имость оказывае-
мых «коммуналкой»
услуг. В 1992 году,
когда буквально в

одночасье подскочили цены на
все товары и услуги, тарифы
коммунальных служб остались
практически без изменения, по-
тому что львиную долю расходов
коммунальщиков планирова-
лось покрывать за счет бюджет-
ных денег. Но финансовых
средств в бюджете постоянно не
было, а то, что платило населе-
ние, не соизмерялось с расхода-
ми коммунальных служб. В ре-
зультате ЖКХ – банкрот по вине
государства, а мы с вами име-
ем некачественные коммуналь-
ные услуги. Рассуждать на эту
тему можно бесконечно, но сей-
час речь о другом: за что  мы пла-
тим?

Услуга «содержание жилья»
подразумевает содержание жи-
лого дома, в том числе подвала,
чердака, подъезда и крыши,
придомовой территории. И сра-
зу возникает вопрос: почему я
ежемесячно плачу за содержа-
ние жилья, а в подъезде уже ко-
торый год не могут сделать эле-
ментарную побелку? Объясняет-
ся все просто – не хватает
средств. Прежде чем поступить
в МУРЭП, наши с вами деньги
совершают небольшое «путеше-
ствие» по ряду инстанций, где
оседает их большая часть.  При-
чем эта самая часть тратится не
на наши нужды, а на содержа-
ние тех,  кто трудится в этих са-
мых инстанциях. Наконец, день-
ги доходят до  МУРЭП, где, кста-
ти, тоже есть начальники, секре-
тари, бухгалтерия,  которые по-
лучают зарплаты…. В общем, не-
посредственно на содержание
жилья  уже ничего не остается.

Что касается ремонта жилья,
то он включает в себя текущий
ремонт общего имущества жило-
го дома. Одним словом, если у
вас «потек» стояк в туалете, то он
будет отремонтирован бесплат-
но, так как является общим. А
если выйдет из строя, например,
сливной бачок,  то тут уже за его
ремонт или замену придется
платить деньги.  Кстати, как со-
общила нам бухгалтер по квар-
тирной плате одного из воро-
нежских РАЙДЕЗов Нина Скако-
ва, тарифы оплаты устанавлива-
ются городской администраци-
ей, а они (РАЙДЕЗ) лишь, соглас-
но постановлению, производят
начисления в соответствии с за-
нимаемой жилой площадью и
количеством проживающих на
ней людей.

Лариса САВВИНА.

В благоухающем лесу, что примыкает к
поселку Сомово, раскинулся оздорови-
тельный школьный лагерь, принадлеж-
ность которого именуется по старой при-
вычке – завода имени Коминтерна. Весе-
лые детские голоса, раздающиеся со всех
сторон, свидетельствуют о том, что жизнь
здесь бьет ключом.

В лагере сейчас отдыхают более 200
ребят. Дети из малообеспеченных семей
принимаются сюда бесплатно. Питание пя-
тиразовое. Мороженое, бананы и апель-
сины на столах не переводятся. В этом году
навещали лагерь музыкальные ансамбли,

Два часа в «Ракете»
приезжали артисты цирка, выступал и ав-
тор-исполнитель Сергей Гребенников. Ну и,
конечно, без спортивных состязаний не
проходит ни один день.

- В нашем деле многое зависит от уме-
ния вожатых. А они у нас - выше всяких
похвал. Особенно девочки из колледжа
строительных технологий, - замечает дирек-
тор Виктор Шаповалов. - А «готовит» их для
нас доцент кафедры педагогики ВГУ Ирина
Федоровна Бережная. И в том, что наш ла-
герь лучший в Коминтерновском районе
– немалая заслуга этих девочек. Кстати,
наша вожатая   Оля Кабанова победила

на городском конкурсе «Моя профессия».
Знакомлюсь с группой девочек и маль-

чиков из разных отрядов. Спрашиваю:
- Как жизнь в лагере?
- Во! – отвечают они в один голос, по-

казывая большие пальцы.
…В стороне на лужайке четко выпол-

няет упражнения большая группа мальчи-
ков одного возраста. Это команда юных
хоккеистов из спортклуба «ХК Воронеж».
Они для всего лагеря – образец трудолю-
бия и дисциплины.

Николай МОНОГАРОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Летний сезон в разгаре. Проблема досуга в эти жаркиеЛетний сезон в разгаре. Проблема досуга в эти жаркиеЛетний сезон в разгаре. Проблема досуга в эти жаркиеЛетний сезон в разгаре. Проблема досуга в эти жаркиеЛетний сезон в разгаре. Проблема досуга в эти жаркие
дни стала для воронежских школьников самой актуальной.дни стала для воронежских школьников самой актуальной.дни стала для воронежских школьников самой актуальной.дни стала для воронежских школьников самой актуальной.дни стала для воронежских школьников самой актуальной.
По информации ГПо информации ГПо информации ГПо информации ГПо информации Главного управления трулавного управления трулавного управления трулавного управления трулавного управления труда и социальногода и социальногода и социальногода и социальногода и социального
развития обладминистрации, в нынешнем году по областиразвития обладминистрации, в нынешнем году по областиразвития обладминистрации, в нынешнем году по областиразвития обладминистрации, в нынешнем году по областиразвития обладминистрации, в нынешнем году по области
открыты 67 загородных детских оздоровительных лагерей.открыты 67 загородных детских оздоровительных лагерей.открыты 67 загородных детских оздоровительных лагерей.открыты 67 загородных детских оздоровительных лагерей.открыты 67 загородных детских оздоровительных лагерей.

Некоторые действуют в три потока, а четверть из них – дажеНекоторые действуют в три потока, а четверть из них – дажеНекоторые действуют в три потока, а четверть из них – дажеНекоторые действуют в три потока, а четверть из них – дажеНекоторые действуют в три потока, а четверть из них – даже
в четыре. В первом потоке отв четыре. В первом потоке отв четыре. В первом потоке отв четыре. В первом потоке отв четыре. В первом потоке отдохнули и укрепили своё здоро-дохнули и укрепили своё здоро-дохнули и укрепили своё здоро-дохнули и укрепили своё здоро-дохнули и укрепили своё здоро-
вье более 10 тысяч ребятвье более 10 тысяч ребятвье более 10 тысяч ребятвье более 10 тысяч ребятвье более 10 тысяч ребят. В следующем же количество ребят. В следующем же количество ребят. В следующем же количество ребят. В следующем же количество ребят. В следующем же количество ребят,,,,,
получивших путёвки, должно, по предварительным данным,получивших путёвки, должно, по предварительным данным,получивших путёвки, должно, по предварительным данным,получивших путёвки, должно, по предварительным данным,получивших путёвки, должно, по предварительным данным,
несколько увеличиться.несколько увеличиться.несколько увеличиться.несколько увеличиться.несколько увеличиться.
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ООО «РАЗНООПТОРГ»

г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-84, 21-78-99, 47-53-42.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ!Запорная арматура, сварочное оборудование,

радиаторы, люки канализационные.
Низковольтная, светотехническая, кабельная продукция.
Спецодежда, спецобувь, ср. индивид. защиты, перчатки трикотажные.
Хозтовары, сантехника, смесители, электротовары.
Постельные принадлежности, полотно холстопрошивочное.

Сертифицировано.

Строительные, кровельные материалы,гипсокартон.
Инструмент «MASTERMAX»,бытовая химия.

обувь, костюмы (в т.ч. КМФ), куртки, халаты,
футболки, очки, респираторы, перчатки и др.
газосварочное оборудование, электроды и др.

БОЛЕЕ 5500 НАИМЕНОВАНИЙ

г. Воронеж- пр. Труда, 159, тел. 47-11-11, т.ф. 76-13-35 (без выходных);
- ул. Транспортная, 81, тел.  37-22-07, 37-26-21.

Полога из брезента, пролипропилена,
от 30 руб. за 1 м2, в т.ч. на заказ.

ООО «Ортекс»

Торговый дом: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36.
Тел./факc: (0732)  63-25-89, 72-44-59.

Агрегат сварочный
передвижной АДД-4004 -
                              141000 руб.
Агрегат сварочный
навесной на трактор МТЗ-82 -
                                         80000 руб.
Карбид кальция - от 2900 рублей за барабан.

Электроды, флюс и другое сварочное оборудование.

Цены указаны
на момент публикации.
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Лиц. №704478,
рег. №ТС-50 выд.

Лиц. пал. Вор. обл.

(волгоградский)

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 26-17-50.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

ул.Дорожная, 36-а
Т/ф:  215-831, 300-330,
94-92-92, 391-367, 391-357.
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Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ЖДЕМ ПОКУПАТЕЛЕЙ ПО АДРЕСАМ:
г.Воронеж,
ОФИС-СКЛАД: ул. Дорожная, 24 к,
тел. (0732): 39-17-30,
72-73-54, 72-73-55, тел./факс 76-34-74.
МАГАЗИНЫ: ул. Дорожная, 15/1, тел. 40-45-72;
ул. Дорожная, 38 г, тел. 63-28-67, 40-90-03.
ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК, ГАРАНТИЯ КАЧЕСТВА,
КОНСУЛЬТАЦИИ СПЕЦИАЛИСТОВ
www.Kamaz-zapchasti narod.ru      E-mail: Kama@icmail.ru

ПРЕДЛАГАЕТ

свыше 2500 наименований по ценам завода-изготовителя,
своевременное обеспечение заявок.

ОРИГИНАЛЬНЫЕ ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ К АВТОМОБИЛЯМ КАМАЗ
Товар сертифицирован.

ПРОДАЕМ:

Тел.: (8443)
34-22-14; 34-29-02.

шины,
прицепы,

рукава, ремни,
с/х запчасти,
инструмент,

трактора.
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6, 12, 24, 36
литров.

г. Воронеж. Тел.: 78-60-17, 90-46-57, 94-30-22
ТЕРМОСЫ АРМЕЙСКИЕ. Сертифицировано.

АВТОГРУЗОПЕРЕВОЗКИ Тел.: (0732) 43-66-50,
57-38-21, 38-47-84.

Лиц. ГСС № 088913.сельхозпродукции и т.д. КАМАЗы 10-20 тонн.

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (0732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (0732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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КИПиА
ул. Меркулова, 7. Тел./факс: (0732) 49-48-33, 49-87-46

Д АД АД АД АД АТТТТТЧИКИ,ЧИКИ,ЧИКИ,ЧИКИ,ЧИКИ,
ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,ИЗМЕРИТЕЛИ, РЕЛЕ,
РЕГУРЕГУРЕГУРЕГУРЕГУЛЯТЛЯТЛЯТЛЯТЛЯТОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,ОРЫ,
ВТВТВТВТВТОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫОРИЧНЫЕ ПРИБОРЫ

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ
ОБ ОТКЛОНЕНИИ ВСЕХ ЗАЯВОК

НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ
ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального стро-

ительства и газификации» сообщает об отклонении всех
заявок на участие в конкурсе на строительство объекта:

«Газопровод высокого давления Р≤12 кгс/см2,
Р≤6 кгс/см2 и низкого давления Р<0,03 кгс/см2

с. Садовое - с. Ясырки Аннинского района Воронежской
области», объявления о котором было опубликовано в
газетах «Коммуна» № 18 от 05.02.05 г.; № 78 от 27.05.05
года.

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строительства
и газификации» сообщает о продлении срока приема заявок и
изменении даты конкурса (Приглашение к участию в открытом
конкурсе опубликовано в газете «Коммуна» № 16 от 03.02.05 г.;
№ 22 от 12.02.05 г.; № 76 24.05.05 г.)

1. «Строительство ФАП в с. Титаревка, Кантемировский район».
Информация о конкурсе:
Дата и время окончания приема конкурсных заявок по выше-

указанному предмету конкурса: 30 августа 2005 г. 15:00.
Дата, время и место проведения конкурса по вышеуказанному

предмету конкурса:
31 августа 2005 г. 10:00.

ИЗВЕЩЕНИЕ

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТМЕНЕ КОНКУРСА
ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строитель-

ства и газификации» сообщает об отмене конкурса на строи-
тельство объекта:

«Газопровод высокого давления с. Першино Нижнедевицко-
го района», объявление о котором было опубликовано   в газе-
те «Коммуна»   № 93 от 23.06.05 года. Отсутствие финансирова-
ния.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает о дополнении в объявлении о проведении
открытого конкурса по закупке мягкого инвентаря,

опубликованном в газете «Коммуна» от 02.07.2005 г.
Информация о государственном заказчике (дополнитель-Информация о государственном заказчике (дополнитель-Информация о государственном заказчике (дополнитель-Информация о государственном заказчике (дополнитель-Информация о государственном заказчике (дополнитель-

но):но):но):но):но):
Полное наименованиеПолное наименованиеПолное наименованиеПолное наименованиеПолное наименование
Главное управление здравоохранения администрации Во-

ронежской области
Почтовый адрес:Почтовый адрес:Почтовый адрес:Почтовый адрес:Почтовый адрес:
394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Ответственные: Тихонова Л. Д., Тютина М. Н.,  тел. (0732)

55-44-50, 53-82-66.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ
сообщает о дополнении в объявлении

о проведении конкурса, опубликованного
в газете «Коммуна» №105 (24539) от 14 июля 2005 г.

Предмет конкурса:Предмет конкурса:Предмет конкурса:Предмет конкурса:Предмет конкурса:
3). Выбор подрядной организации на выполнение  работ по

расчистке реки Усманка в с.Новая Усмань, Новоусманского
района Воронежской области.

Условия и сроки:Условия и сроки:Условия и сроки:Условия и сроки:Условия и сроки:
Срок выполнения работ:
3).     Расчистка реки Усманка в с.Новая Усмань, Новоусманс-

кого района Воронежской области  –  2005 г.

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации  городского округа город Воронеж

(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45) информирует,
что в связи с уточнением условий о наличии земельных
участков для предоставления в аренду сроком на 5 лет
по бульвару Победы, 38, общей площадью 16 610 кв. м

информационное сообщение в газете «Коммуна» № 105
от 14.07.2005г. – признать недействительным.

Департамент градостроительства
и земельных отношений администрации

городского округа город Воронеж
(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45)

информирует,
что ООО «Воронежтеплоэнерго-Сервис» в соответствии

с постановлениями администрации города Воронежа
от 24.09.2004г. №№ 1492, 1493 и главы городского округа
город Воронеж от 04.03.2005г. № 313 предоставляется из

земель поселений земельные участки: площадью 280 кв. м
для проектирования и строительства блочно-модульной

котельной по пр. Труда, 12к и площадью 532 кв. м
для проектирования и строительства котельной

по ул. Ипподромная, 18к.

ВСЕМ! ВСЕМ! ВСЕМ!
Администрация городского округа город Воронеж

Региональная общественная организация
«Колыбель Русского флота»

проводят

ПРАЗДНОВАНИЕ ДНЯ ВМФ РОССИИ
В программе:

29 июля Торжественное собрание моряков и
общественности города в гарнизонном Доме офицеров
(проспект Революции, д. 32)

16.00 – 18.00 Чествование ветеранов флота.
Концерт художественных коллективов
Встреча моряков всех поколений

31 июля БОЛЬШОЙ ВОДНО-СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК
НА АДМИРАЛТЕЙСКОЙ ПЛОЩАДИ

10.00 - 10.30 Сбор моряков кадра и запаса БФ, СФ, ТОФ и ЧФ
в Кольцовском сквере.

10.30 – 10.40 Прохождение команд моряков по проспекту Революции
в военной форме одежды.

10.40 – 10.45 Возложение венка на площади Победы
у Могилы Неизвестного Солдата.

10.55 – 11.15 Возложение венка у памятника Петру I в Петровском сквере.
11.15 – 11.50 Переход колонны  на Адмиралтейскую площадь.
12.00 – 14.00 ОТКРЫТИЕ ПРАЗДНОВАНИЯ ДНЯ ВМФ

Встреча с богом морей Нептуном
Чествование победителей регаты яхт
Морская викторина по истории города

Соревнование по видам морского многоборья:
* соревнование на флотскую смекалку; * соревнование гиревиков;
* вязание морских узлов; * флажный семафор;

* перетягивание каната.

Участвуют команды флотов и все желающие!

ПОБЕДИТЕЛЕЙ ЖДУТ ПРИЗЫ!
К УЧАСТИЮ ПРИГЛАШАЮТСЯ МОРЯКИ, МОЛОДЕЖЬ И ВСЕ,

КОМУ ДОРОГИ ФЛОТ И МОРСКИЕ ТРАДИЦИИ.
Оргкомитет.

Администрация
Острянского

сельского поселения
Н.-Девицкого района

продает

УЧАСТОК
ПОД СТРОИТЕЛЬСТВО

МАГАЗИНА
площадью 200 кв. м

по адресу:
хутор Дмитриевский,

ул. Ленина, 53.

В центральной части Павловского кадастрового района
Воронежской области сформирован земельный участок

общей площадью 631,6 га с кадастровым номером
36:20:00 00 000:0032 в целях предоставления

в аренду для сельскохозяйственного производства.
Срок аренды – 10 лет.

Заинтересованные лица  в течение месяца с момента
опубликования данного сообщения могут обратиться
в администрацию Петровского сельского поселения

(с. Петровка, пр-т Революции, 83).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Воронежский филиал
МОСКОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО
СОЦИАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА

ОБЪЯВЛЯЕТ  ПРИЕМ

Приемная комиссия работает ежедневно с 9.00 до 18.00  по адресу:
г. Воронеж, ул. Ленинградская, 62. Тел.: 49-77-51, 54-70-73, 54-73-59.

Лиц. № 16 Г-216 Мин. обр. РФ.

студентов на заочное и дневное отделения
на контрактной и бюджетной основе по специальностям
высшего и среднего профессионального образования:
Социальная работа, Финансы и кредит,
Экономика и бухгалтерский учет, Юриспруденция,
Право и организация социального обеспечения;
выпускников 9-х классов для продолжения обучения
в профильных классах общеобразовательной школы.

Это полновесные семена,
на посев озимых

из фуража в товар, очищают овсюг.
Т. 8-910-320-45-42.

ПНЕВМОСОРТИРОВКИ
ПСМ-20 т/ч

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации

Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

Самым  тяжелым
был  матч  с  итальянцами

Егор Вяльцев:

ЗНАЙ НАШИХ!

На завершившемся 17 июля молодежном чемпионате
Европы сборная России впервые в своей истории завое-
вала «золото». Особенно приятно, что на первых ролях в
ней был воспитанник нашего воронежского баскетбола
Егор Вяльцев. Один из героев чемпионата на днях
приехал в Воронеж в отпуск. Земляки отметили его
приезд чествованием в музее спорта, где молодой
баскетболист ответил на вопросы  «Коммуны» о европейс-
ких баталиях и не только.

- Егор, как удалось из Воро-- Егор, как удалось из Воро-- Егор, как удалось из Воро-- Егор, как удалось из Воро-- Егор, как удалось из Воро-
нежа, не имеющего командынежа, не имеющего командынежа, не имеющего командынежа, не имеющего командынежа, не имеющего команды
премьер-лиги в отечественномпремьер-лиги в отечественномпремьер-лиги в отечественномпремьер-лиги в отечественномпремьер-лиги в отечественном
баскетболе, шагнуть в ЦСКА,баскетболе, шагнуть в ЦСКА,баскетболе, шагнуть в ЦСКА,баскетболе, шагнуть в ЦСКА,баскетболе, шагнуть в ЦСКА,
клуб, принадлежащий к евро-клуб, принадлежащий к евро-клуб, принадлежащий к евро-клуб, принадлежащий к евро-клуб, принадлежащий к евро-
пейской баскетбольной элите?пейской баскетбольной элите?пейской баскетбольной элите?пейской баскетбольной элите?пейской баскетбольной элите?

- Нельзя недооценивать силу
воронежской баскетбольной
школы. Прежде всего хочу ска-
зать о моих личных тренерах Иго-
ре Медведирове и Людмиле Яно-
вой. Именно они научили осно-
вам баскетбола. Что наработа-
но в детстве, обычно и составля-
ет индивидуальность игрока. Вот
ее мои детские тренеры и помог-
ли развить.

Впрочем, в Воронеже есть и
другие достойные специалисты.
Показатель качества работы –
то, что планируется подписание
контракта с клубом премьер-
лиги «Химки» нашего юниора
Сергея Смирнова. Вообще во-
ронежская баскетбольная шко-
ла явно на подъеме. Надеюсь
сам помочь ей, перечислив часть
призовых за победу на чемпио-
нате Европы.

- Кстати, раз речь зашла о- Кстати, раз речь зашла о- Кстати, раз речь зашла о- Кстати, раз речь зашла о- Кстати, раз речь зашла о
чемпионате, можете сравнитьчемпионате, можете сравнитьчемпионате, можете сравнитьчемпионате, можете сравнитьчемпионате, можете сравнить
по уровню напряжения матчипо уровню напряжения матчипо уровню напряжения матчипо уровню напряжения матчипо уровню напряжения матчи
молодежного Евро-2005 имолодежного Евро-2005 имолодежного Евро-2005 имолодежного Евро-2005 имолодежного Евро-2005 и
взрослую Евролигу, где тожевзрослую Евролигу, где тожевзрослую Евролигу, где тожевзрослую Евролигу, где тожевзрослую Евролигу, где тоже
довелось участвовать?довелось участвовать?довелось участвовать?довелось участвовать?довелось участвовать?

- Про Евролигу верное заме-
чание: пока в ней только уча-
ствую. Впрочем, иначе и быть не
может. В моем возрасте конку-
рировать с Холденом, Грэйндже-
ром, другими зубрами пока не-
реально. Поэтому и особого вол-
нения не испытывал, когда вы-
ходил на площадку на несколько
минут. Знал, что результат дела-
ют другие.

В молодежке, наоборот, ощу-
щал ответственность за исход

игры в полной мере. Видимо, с
волнением сумел справиться. В
решающих играх пришла уверен-
ность, в переломные моменты
удалось забить несколько важ-
ных мячей.

- Какой матч был самым- Какой матч был самым- Какой матч был самым- Какой матч был самым- Какой матч был самым
сложным? Наверное, финал?сложным? Наверное, финал?сложным? Наверное, финал?сложным? Наверное, финал?сложным? Наверное, финал?

- Нет, для меня самым непро-
стым выдался матч с Италией в
групповом турнире. Проигрыш –
и сборная вылетает из турнира.
И в конце третьей четверти «го-
рим», уступаем 21 очко. Но в
финале встречи удается ход
борьбы преломить. Пошла игра
у всей команды и у каждого в
отдельности. И мне удались пару
эффектных «гвоздей» (бросков
сверху). (Надо заметить, что рост
у Егора всего 193 сантиметра, и
удачно соперничать с высоко-
рослыми игроками под кольцом,
- а большинство из них за 2 мет-
ра, - ему очень нелегко).  Такие
броски помогают поднять кураж
партнерам и заметно портят на-
строение противнику.

А с Литвой мы уже контроли-
ровали ход игры с первой и до
последней минуты. Хотя и в фи-
нальном матче, бывало, литов-
цы подбирались к нам на рас-
стояние одного точного броска.
Но в целом финал выиграли уве-
ренно.

- Вернемся к клубным де-- Вернемся к клубным де-- Вернемся к клубным де-- Вернемся к клубным де-- Вернемся к клубным де-
лам. Как вам новый тренерлам. Как вам новый тренерлам. Как вам новый тренерлам. Как вам новый тренерлам. Как вам новый тренер
ЦСКА Этторе Мессина в  срав-ЦСКА Этторе Мессина в  срав-ЦСКА Этторе Мессина в  срав-ЦСКА Этторе Мессина в  срав-ЦСКА Этторе Мессина в  срав-
нении с мэтром Ивковичем?нении с мэтром Ивковичем?нении с мэтром Ивковичем?нении с мэтром Ивковичем?нении с мэтром Ивковичем?

- Мне проще общаться с Мес-
синой. Ивкович – тренер старой
формации, делающий упор на
жесткую дисциплину. Мессина,
на первый взгляд, – тренер бо-
лее демократичный, предпочи-
тающий держаться с игроками
на равных.

- С тренером общаетесь че-- С тренером общаетесь че-- С тренером общаетесь че-- С тренером общаетесь че-- С тренером общаетесь че-
рез переводчика?рез переводчика?рез переводчика?рез переводчика?рез переводчика?

- Нет, на английском.
- Как расцениваете свои- Как расцениваете свои- Как расцениваете свои- Как расцениваете свои- Как расцениваете свои

перспективы в ЦСКА?перспективы в ЦСКА?перспективы в ЦСКА?перспективы в ЦСКА?перспективы в ЦСКА?
- В основу пробиться будет

безумно сложно. Так что скорее
всего ближайший сезон проведу
либо в пермском «Урал-Грейте»,
либо в подмосковном «Динамо».

А пока хочу хорошо провести
отпуск с мамой, друзьями, кото-

рых давненько не видел. Одним
словом, месяц баскетбол подож-
дет. Но не больше. Хочу, чтобы
золотые медали молодежного
чемпионата не оказались пос-
ледними. А для этого надо пахать
и пахать.

Записал Юрий КОЗЛОВ.

На фото: Егор Вяльцев со сво-
им первым тренером Игорем
Медведировым.

1. Газоснабжение ул. Озерная п. Малые Базы, Ольховатский район;
2. Газопровод высокого давления до п. Водстрой Борисоглебского района.
3. Газопровод высокого давления с. Александровки Острогожского района.
4. Газопровод среднего давления до с. Коловатовки Острогожского района.
5. Газопровод среднего давления в с. Криница Острогожского района.
6. Газопровод высокого и среднего давления в с. Верхнетолучеево Воробь-

евского района.
7. Межпоселковый газопровод высокого давления от с. Красное до п. Не-

крылово Новохоперского района.
8. Газопровод высокого, среднего и низкого давления с. Заречье Репьевско-

го района.
9. Газопровод среднего и низкого давления х. Сердюки Репьевского района.

10. Межпоселковый газопровод высокого давления к с. Тишанка, Таловский
район.

11. Газопровод среднего давления по с. Лещаное, Воробьевский район.
12. Газоснабжение жилых микрорайонов ГМЗ и Сахзавода в п.г.т. Грибанов-

ский. Газопроводы высокого и среднего давления. Грибановский район.
13. Газоснабжение совхоза «Анцелович» (корректировка проекта), Россо-

шанский район.
14. Газопровод высокого давления по ул. Конный Лужок в г. Россошь,

Россошанский район.
15. Газопровод среднего давления в с. Дерезовка Верхнемамонского района.
 16. Газопровод по ул. Красноармейской в с. 2-ое Никольское (газопровод

среднего давления) Воробьевского района.
17. Газоснабжение пос. им. Дзержинского Каширского района.
18. Газоснабжение ул. Красноармейская в с. Хохол Хохольского района.

Информация о конкурсе:
Дата и время окончания приема конкурсных заявок по вышеуказанному

предмету конкурса: 05 сентября 2005 г. 15:00.
Дата, время и место проведения конкурса по вышеуказанному предмету

конкурса: 06 сентября 2005 г. 10:00.

ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального
строительства и газификации» сообщает о продлении

срока приема заявок и изменении даты конкурса
(Приглашение к участию в открытом конкурсе

опубликовано в газете «Коммуна» № 67 от 06.05.05 г.;
№ 88 от 15.06.05 г.; № 93 от 23.06.05 г.; № 102 от 08.07.05 г.)


